
Праздник не праздник, если 
нет иллюминации, красочно 
украшенных ёлок, городков и 
ледовых фигур. И конечно, эту 
традицию сохраняют: каждый 
год наряжается в новогоднюю 
«одежду» центральная площадь 
города у курантов и обществен-
ные территории во всех райо-
нах. 

Уже встречают гостей ледовая пло-
щадка в сквере имени Б. Ручьёва, в парке 
Южный, в скверах Консерваторский, 
Металлургов, в посёлке Железнодорож-
ников, на гортеатре. Везде в конце про-
шлой недели прошли торжественные 
открытия новогодних городков.  

В этом году ледовая сказка  
ждёт жителей левобережья  
в обновлённом сквере  
возле Дворца металлургов

Долгие годы площадкой для народ-
ных гуляний на гортеатре был сквер 
возле «Танка». Там делали горки, стави-
ли небольшие снежные скульптуры – по 
сути, грандиозно развернуться-то было 
негде. Да и тематически парк не очень 
соответствовал развлекательным меро-
приятиям, тем более в этом году. 

И, как по заказу, а вернее – по просьбам 
жителей, именно в 2022 году провели 
реконструкцию площади возле Дворца. 
Убрали разномастные торговые ларьки, 
провели санитарную обрезку деревьев. 
Со стороны улицы Маяковского стало 
видно красивое здание Левобережного 
дворца металлургов, раньше его было 
и не разглядеть. Отреставрировали 
парапет вдоль остановки. 

Во второй половине декабря здесь 
развернулось ледовое действо. Завез-
ли глыбы льда, ледовые архитекторы 
начали вырезать фигуры, рабочие 
установили деревянную горку.  Теперь 
здесь открылась новогодняя площадка, 
посвящённая сказам Бажова. В ледовых 
фигурках угадываются и Хозяйка Мед-
ной горы, и Огневушка-поскакушка, и 
Серебряное копытце, и Данила-мастер. 

Ближе к Дворцу взмыла вверх 
красавица-ель, украшенная огоньками 
и игрушками. Именно возле неё прошёл 
праздник – открытие городка с участи-
ем местных жителей и приглашённых 
гостей. 

Магнитогорцев привет-
ствовали депутаты Зако-
нодательного собрания 
Челябинской области, 
члены фракции партии 
«Единая Россия» в ЗСО 

Анатолий Брагин и 
Алексей Коваленко. 

– Новый год – это ве-
селье, катание на конь-
ках, санках, с горок, – 

напомнил Анатолий Брагин. – Желаю 
в новом году всем счастья, здоровья, 
благоденствия. 

– Впереди у нас замеча-
тельный праздник, ёлка, 
сказочные герои, веселье 
и хороводы, – поддержал 
коллегу Алексей Кова-

ленко. – Загадывайте 
желания – и пусть они 
сбываются! 

Поздравила жите-
лей и глава района 
Анна Степанова, по-

желала хорошего на-
строения и удачи. Ну а 
после небольшой офи-
циальной части в сквере 
развернулось настоящее 
веселье: выступления 
коллективов Дворца 
металлургов, конкур-
сы, загадки и, конечно 
же, игры с  Дедом Мо-
розом и Снегурочкой. 

– Нам очень нравится, как изменилось 
это место: нет нагромождения торговых 
рядов, из-за которых здесь вечно были 
кучи мусора, коробок, – поделилась 
жительница Анна Васильевна. – Да, 
придётся на ёлку теперь через дорогу 
идти – живём мы на улице Лесной, но 
зато сколько тут интересного для ре-
бятишек. Думаю, и летом будет удобно 
посидеть на лавочке в тени, почитать. 
Замечательный сквер получился. Хо-
рошо, что власти не забывают о левом 
береге и здесь тоже наводят порядок. 

  Ольга Балабанова
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АКРА подтвердило кредитный 
рейтинг Банка «КУБ» (АО)  
на уровне «A+(RU)»
Аналитическое Кредитное Рейтинговое Агент-
ство (АКРА*) подтвердило кредитный рейтинг 
Банка на уровне «A+(RU)» со «стабильным» про-
гнозом. Позиция Банка свидетельствует  
о прочном положении на финансовом рынке,  
а также показывает надёжность и эффектив-
ность работы в течение последних лет. 

Как отмечается в пресс-релизе АКРА, подтверждение 
рейтинга обусловлено умеренной оценкой бизнес-
профиля, сильной достаточностью капитала, удовлетво-
рительным риск-профилем, а также адекватной позицией 
по фондированию и ликвидности. 

Рейтинг данного уровня был впервые присвоен органи-
зации в 2021 году. Банк с уважением относится к Агент-
ству как одной из наиболее профессиональных эксперт-
ных организаций, и рассматривает рейтинг в качестве 
весомого доказательства устойчивого развития. 

*Аналитическое Кредитное Рейтинговое Агентство (АКРА) 
создано в 2015 году. Основная задача АКРА – предоставление ка-
чественного рейтингового продукта пользователям российского 
рейтингового рынка. Методологии и внутренние документы АКРА 
разрабатываются в соответствии с требованиями российского 
законодательства и с учётом лучших мировых практик в рейтин-
говой деятельности.

 Банк «КУБ» (АО). Генеральная лицензия № 2584 от 15.09.2015 г. 

Реклама

Анатолий 
Брагин

Анна  
Степанова

И вот она нарядная...
Во всех районах города открылись  
ледовые площадки, где можно погулять  
всей семьёй и поднять настроение,  
любуясь новогодним убранством 

Алексей 
Коваленко
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Столько жителей 
Челябинской области 
хотели бы попросить 
у Деда Мороза повы-
шения заработной 
платы.
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Новогодняя акция

Благотворительная акция 
«Снеговики-добряки», призванная 
исполнять мечты детей с неиз-
лечимыми болезнями и попавших 
в трудные жизненные ситуации, 
родилась в Челябинской области в 
2019 году – и летом прошлого года 
была признана одним из лучших со-
циальных проектов России.

С начала проекта и до конца прошлого года 
756 Снеговиков-добряков – представителей 
власти, бизнеса и НКО – одарили своим вни-
манием и ценными подарками стоимостью 
не более десяти тысяч рублей 1843 ребёнка 
из Челябинской области на общую сумму 
18 миллионов рублей. И с каждым годом 
масштабы акции только растут. Зима 2022–
2023 не стала исключением. Особенно если 
учесть, что в этом году акция реализуется с 
использованием гранта губернатора Алексея 
Текслера на развитие гражданского обще-
ства, предоставленного фондом поддержки 
гражданских инициатив Южного Урала. 

Из гендиректора – в Снеговика
В Магнитогорске в этом году исполня-

ют желания деток из семей, бежавших 
от конфликта на Украине. Челябинская 
область стала одним из первых регионов, 
предложивших принимать беженцев и 
открывших для них множество пунктов 
временного размещения. Магнитогорск – 
не исключение. Только в доме «Ветеран» 
благотворительного фонда «Металлург» 
проживают 18 человек из Донбасса. 

– Встретили их с любовью, хорошо раз-
местили, многие прижились и уже пускают 
корни в нашем городе, решив остаться здесь 
навсегда, – рассказывает директор благо-
творительного фонда «Металлург» Виталий 
Галкин. – Но есть и такие, кто вернутся на 
Украину при первой же возможности – го-
ворят, лучше собственных стен нет ничего. 

Генеральный директор ПАО «ММК», депу-
тат ЗСО Челябинской области, член фракции 
«Единой России» Павел Шиляев отличается 
не только активным участием в благотвори-
тельных акциях, но и тем, что предпочитает 
лично бывать на торжественных мероприя-
тиях округа, будь то вручение паспортов или 
поздравление с праздниками. 

– Дарить подарки гораздо приятнее, чем 
получать их самому: видеть глаза, людские 
эмоции, радость, – говорит Павел Влади-
мирович. – Не мог лишить себя такого 
удовольствия – я слишком жаден до таких 
впечатлений. Тем более, если речь идёт о 
детях, которым пришлось увидеть, пожалуй, 
самое страшное в жизни. 

Семья Ткаченко – это папа Сергей, мама 
Анастасия, пятилетняя дочка Алина и сынок 
Миша без малого двух лет от роду. В Магни-
тогорск приехали в конце февраля, выбрав 
наш город в том числе потому, что главе 
семейства важным было сразу устроиться 
на работу – кормить семью, ведь сидеть на 
шее принявшего их государства и надеяться 
на пособия он не хотел. Сначала работал в 
коммерческой компании по установке и 
обслуживанию кондиционеров, потом ему 
позвонили: есть возможность устроиться в 

Группе компаний ПАО «ММК» – с тех пор 
Сергей работает в Механоремонтном 
комплексе. Работа нравится, коллектив 
тоже, особенно радует социальная по-
литика предприятия. Сначала в новый 
современный детский сад, построенный 
прямо возле дома «Ветеран», устроили Али-
ну – в старшую группу, совсем недавно туда 
же в ясельную группу приняли и Серёжу. 
Анастасия тут же устроилась работать в сто-
ловую дома «Ветеран» – и очень довольна. 
Им вообще нравится Магнитогорск: больше 
Луганска, очень грамотно устроен, широк, 
красив, удобен. Много гуляют, на прошлых 
выходных, к примеру, всей семьёй ходили в 
Экопарк покататься на тюбингах. С особен-
ным удовольствием любуются ледовыми 
городками – в Луганске строить такие не 
принято. 

– Когда приехали к вам прошлой зимой, 
было непривычно: мы из тёплых краёв, а 
тут зима суровая – поначалу много болели, 
особенно дети, – улыбается Анастасия. – Но 
быстро адаптировались, да и соляная пеще-
ра в детском саду оздоравливает неплохо. 
Нам нравится Магнитогорск, есть желание 
остаться здесь навсегда. 

Семья Ткаченко даже купила садовый до-
мик на Богатом острове – говорят, райский 
уголок. Именно там – на участке соседа – 
маленькая Алина увидела батут. И потеряла 
покой. 

– Как только приезжали туда, сразу бе-
жала в дом соседа: «Дядь Саш, а можно мне 
попрыгать?» – смеётся Анастасия. – Сосед, 
сам папа маленьких деток, разрешал. Ко-

нечно, хотелось подарить 
ей собственный батут, но 

посмотрела, сколько он стоит, 
– подумала: точно не сейчас. 
О том, что они были выбраны 

акцией «Снеговики-добряки», 
Ткаченко не знали: неожиданно им 

позвонили и спросили, чего бы им хотелось 
для своих деток. Бюджет подарка назвали 
солидный – сразу пришла мысль исполнить 
мечту дочери. 

– Но то, что он будет таким большим – 
больше полутора метров диаметром, даже 
не предполагали, – восхищённо разводит 
руками Анастасия. – Алина и вокруг коробки 
скачет от счастья, а уж что будет, когда мы 
его развернём и соберём! До лета он будет 
храниться здесь, а к сезону сразу же отпра-
вится в сад. 

– Я очень рада этому подарку, скорее бы 
лето! У меня же и день рождения летом, 
прям вдвойне радости будет! Но я ещё упро-
шу маму, чтобы зимой дома батут попробо-
вать, – хитро улыбается мне Алина. 

К батуту Павел Шиляев вручил детям 
пакеты с новогодними подарками, кото-
рые они тут же радостно раздербанили и 
принялись играть с плюшевым кроликом, 
паззлами и прочими детскими радостями, 
то и дело вскрикивая восхищённо: «Мам, 
смотри, что тут есть!»

– Вот это и есть счастье – подарить ма-
ленькому человечку немного волшебства, 
– улыбается Павел Шиляев. 

  Рита Давлетшина

На лыжах – по скрипучему снегу

Депутат ЗСО Алексей Коваленко 
вручил двум девочкам лыжи – пода-
рок, который они попросили у Деда 
Мороза. 

Организатором проекта, который реа-
лизуется в Магнитогорске четвёртый 
год, является центр поддержки семьи 
и материнства «Дом для мамы». Акция 
проходит при поддержке уполномочен-
ного по правам ребёнка в Челябинской 
области Евгении Майоровой. В этом 
году подарки получат 94 ребёнка. 

Магнитогорские девочки 
Лина Баязитова и Юля Булах 
изъявили желание получить 
в подарок от Деда Мороза бе-
говые лыжи. Мечта их сбылась: 
лыжи с палками и ботинками им вручили 
за неделю до Нового года. 

А помощником Деда Мороза стали депутат 
Законодательного собрания Челябинской 
области, член фракции «Единая Россия», 
начальник управления делами и корпора-
тивным развитием Алексей Коваленко и 
его команда. 

– «Дом для мамы» – официальный кура-
тор акции в Магнитогорске, – рассказала 
руководитель одного из направлений «Дома 
для мамы» – проекта «Солнечное притяже-
ние» Елена Новикова. – Детские истории 
с фотографиями размещаются на сайте 
«Снеговики-добряки», детвора озвучивает 
свою мечту. А взрослые выбирают ребёнка, 
чья история их затронула, и исполняют же-
лание малыша или подростка. Ни один из 94 
детей не останется без подарка. 

Снеговиком-добряком становятся де-
путаты, предприниматели, руководители 
предприятий. Но стать им может любой 
желающий, а не только человек из власти. 
Желания у мальчишек и девчонок разные. 
Елена Новикова до сих пор помнит трога-
тельную историю девочки Киры, которая 
из-за проблем со здоровьем практически 

живёт в больнице, перенесла несколько 
операций. И её желание было увидеть 

мир за стенами больницы. Вообще, ма-
лыши с тяжёлыми недугами зачастую 

настоящие борцы и просят спортивный 
инвентарь, чтобы и дальше развиваться. 
Именно такая Лина Баязитова, девочка с 
диагнозом «аутизм». 

– Линочке 12 лет, у неё нет речи, но она всё 
понимает, – рассказала мама девочки Лилия 
Баязитова. – Чтобы компенсировать недо-
статки, стали заниматься разными видами 
спорта – Лина  это очень любит. Плавает в 
бассейне, прошла первый урок катания на 
горных лыжах, умеет на роликах и коньках 
кататься, на велосипеде, с папой и на горном 
велосипеде получается. 

Малышка Юля Булах занимается фи-
гурным катанием. Но мечтает освоить и 
лыжи. Папа девочки сейчас в зоне боевых 
действий, поэтому за подарком Юля пришла 
только с мамой. 

– Об акции слышал не раз, а в этом 
году решил принять участие, – рассказал 
Алексей Коваленко. – Хорошая традиция, 
и Снеговиков-добряков становится год от 
года всё больше. Это значит, и деток, кото-
рые получат подарки, будет больше. Новый 
год – волшебный праздник, когда верят в 
чудо даже взрослые. А тем более дети, ко-
торых нельзя разочаровывать. 

  Ольга Балабанова

Твори чудеса своими руками
Подарить маленькому человеку волшебство – это и есть счастье
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С Дедом Морозом Лилия и Лина Баязитовы, Анна и Юля Булах, Алексей Коваленко, Елена Новикова

Сергей и Анастасия Ткаченко с сыном Мишей, Павел Шиляев

Алина Ткаченко

Больше фото на сайте 
magmetall.ru (16+)
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В Магнитогорске вручили первые  
два удостоверения зарегистрированного  
кандидата в депутаты Государственной Думы
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Признание
Во Всероссийском рейтинге 
мэров указывают руководите-
лей 88 столиц регионов и пяти 
финансово-экономических 
центров: Магнитогорска, Набе-
режных Челнов, Новокузнецка, 
Сочи и Тольятти. Результаты 
рейтинга получены на основа-
нии заочного анкетирования, а 
также заочных и очных опросов 
представителей экспертного 
сообщества.

Заочные экспертные опросы прово-
дились с использованием некоторых 
положений методики Уильяма Гордона 
(«Синектики»). Ключевой являлась 
установка о повышении релевантности 
результатов. В национальном рейтинге 
мэров задействовали максимально 
широкий круг экспертов различной 
профессиональной и социальной при-
надлежности, что позволило сделать 
результаты исследования наиболее 
демократичными, приближенными к 
мнению «простых людей», с понятной 
поправкой на большую информирован-
ность и способность к анализу предста-
вителей экспертного сообщества.

Анкеты, рассылаемые экспертам, дава-
ли им не только возможность формально 
оценить работу того или иного мэра, но 
и предлагали обосновывать свои выво-
ды. Подобные обоснования позволили 
выявить причины успеха или неудачи 
муниципальных руководителей в глазах 
экспертов. Конфиденциальный статус 
заочного анкетирования являлся важ-
ным способом повышения искренности 
респондентов. Те эксперты, которые 
хотели публично высказать своё мнение 
о работе того или иного мэра, по согла-
сованию с редакцией ЦИК «Рейтинг», 
получали такую возможность. Следует 
иметь в виду, что издатели периоди-
чески предоставляют слово и тем экс-
пертам, позиция которых противоречит 
общим выводам исследования. Порой в 
рейтинге одновременно высказывают-
ся эксперты, представляющие прямо 
противоположные мнения. Подобная 
практика является осознанной и позво-
ляет публично представить максималь-
но широкий спектр мнений экспертного 
сообщества. При этом эксперты выска-
зывают своё мнение в «Национальном 
рейтинге», не зная итоговых результатов 
исследования.

Глава Магнитогорска Сергей Бердни-
ков вошёл в лидирующую группу мэров. 

По итогам года он поднялся вверх на 
две строчки и занял 21 место. Одним из 
экспертов, оценивавших работу нашего 
главы, стала заместитель председателя 
общественной палаты Магнитогорска 
Елена Фасахова:

– Работу Сергея Николаевич Бер-
дникова оцениваю положительно. Не 
случайно Магнитогорск занял высокое 
положение в рейтинге моногородов 
России. Результаты работы особенно 
видны и в сфере дорожного строитель-
ства, и общественного транспорта, и 
благоустройства. В этом году у нас от-
ремонтировали более 40 участков дорог. 
Трамвайный парк обновился новым 
подвижным составом, ремонтируются 
трамвайные пути. Сергей Николаевич 
объезжает инфраструктурные объекты 
и лично оценивает сроки и качество 
работ подрядчиков. Большие средства 

город вкладывает в благоустройство 
придомовых территорий и обществен-
ных пространств. В городе высадили две 
тысячи крупных деревьев и более шести 
тысяч кустарников. В парках и скверах 
регулярно меняют скамейки, построили 
новые детские площадки и спортивные 
уголки с современным инвентарём. 
Жители – от самых маленьких до пожи-
лых людей – с удовольствием и пользой 
для здоровья проводят там свободное 
время. <…> Сергей Николаевич открыт 
в общении. У него появилась страница 
во «ВКонтакте». Теперь отправлять об-
ращения можно не только в интернет-
приёмную администрации города, но и 
в социальные сети. Думаю, жители уже 
оценили возможность получить опера-
тивный ответ мэрии и ценят стремление 
мэра услышать все пожелания и просьбы 
граждан.

Глава города Сергей Бердников вошёл в топ-25 
рейтинга мэров по итогам года

Один из лучших

Баня всегда была чудодей-
ственным средством и занима-
ла особое место в быте наших 
людей от мала до велика. Спа-
сала от многих недугов, дарила 
здоровье и бодрость, создавала 
приятное настроение. Баня 
правит не только тело, но и 
дух, приносит умиротворение 
и благодушие. 

Многое баня значит для людей пре-

клонного возраста. В целях социальной 
поддержки пенсионеров и граждан, 
достигших возраста 55 лет (женщины) 
и 60 лет (мужчины), администрацией 
города и Магнитогорским Собранием 
депутатов принято решение «О льготе 
по посещению общих отделений бань 
в 2023 году» в размере 60 процентов 

от тарифа, установ-
ленного на разовое 
посещение бань. 

Уважаемые пен-
сионеры! Рады вам 
сообщить, что с 1 
января 2023 года 
подобную льготу 
на основании пла-
стиковой карты 
«Социальная карта жителя г. Маг-
нитогорска» будет предоставлять и 
банно-оздоровительный комплекс 
«Купала», расположенный по ул. 
Строителей, 15, который располагает 
самым современным сервисом по об-
служиванию любителей березового 
веника, просторной автопарковкой и 
рядом других надлежащих услуг.

«Купала» ждёт  
любителей пара 

На правах рекламы

О финансах – грамотно

Как встретить первый месяц года 
с экономией?
Перед Новым годом каждый старается 
спланировать траты так, чтобы денег хватило 
и на праздничный стол, и на развлечения, 
и на ежедневные потребности. Но часто 
предусмотреть все расходы не получается, и 
приходится искать источник дополнительных 
средств. В преддверии главных праздников 
года вице-президент Банка «КУБ» (АО) 
Сергей Гриценко поделился с нами советами 
по соблюдению баланса между приятными 
покупками и разумной экономией.

Для многих этот праздник – дополнительный повод 
для трат. Списки пополняются мелочами для украшения 
дома, в продуктовой корзине чаще мелькают заготовки 
для новогоднего стола, а в истории трат то и дело появ-
ляются чеки из магазинов подарков. Но не стоит закан-
чивать 2022 год с экономии на себе и близких – особенно 
когда можно получить весомое количество бонусов от 
ежедневных покупок.

Воспользуйтесь предложениями платёжной системы 
«Мир»

Платёжная система предлагает множество акций для 
владельцев карт «Мир» – скидки, кешбэк и даже призы за 
покупки у партнёров. Если у вас нет карты «Мир», то вы 
можете оформить её в нашем приложении «КУБ-Mobile» с 
помощью кнопки «Открыть новый продукт» на главном 
экране. Выпуск виртуальной карты займёт всего несколько 
минут, а вот получить физическую карту при необходимости 
вы сможете уже через 2 дня в выбранном отделении банка. 
Дальше вам останется только зарегистрировать карту на 
сайте программы лояльности «Привет, Мир!». Участие в 
акциях бесплатное и сэкономить можно до 30 %, главное – 
следовать условиям партнёра предложения.

Задействуйте кешбэк по вашей карте
Конечно, в повседневной жизни у нас не так много 

свободного времени, чтобы искать выгодные акции и 
постоянно держать в уме их условия. Намного проще 
выбрать предложение со стабильными положениями, 
которые позволят вам просто получать кешбэк за по-
купки картой. Скоро такая возможность появится у всех 
клиентов Кредит Урал Банка – в январе мы запустим про-
грамму лояльности «ТолькоПлюсы», с помощью которой 
вы сможете возвращать себе на карту до 5 % от покупок. 

Как это работает? Каждый месяц мы будем по умол-
чанию начислять до 2 % за любые ваши покупки, а вот 
категорию для повышенного кешбэка до 5 % вы сможете 
выбрать сами. Это может быть «ЖКУ», «АЗС», «Аптеки», 
«Рестораны и фастфуд» или «Путешествия и отдых». 
Управлять своим кешбэком вы сможете в интернет-банке 
«КУБ-Direct» или приложении «КУБ-Mobile».

Верните проценты по первому платежу за кредит
В нашем банке действует акция, которая помогает 

снизить нагрузку на бюджет – при оформлении кредита 
«КУБ-Комфорт» до 15 января 2023 года наш банк воз-
мещает проценты от первого платежа. Отмечу, что наш 
«КУБ-Комфорт» является одним из наиболее выгодных 
кредитов декабря среди региональных банков по версии 
независимых порталов «Выбери.ру» и Bankiros.ru. Экс-
перты отмечают и минимальную ставку 4,9% годовых 
— процент зависит от нескольких параметров: суммы, 
срока, перечисления регулярного дохода, страхования 
и наличия положительной кредитной истории в Банке. 
Кроме того, ставку можно снизить, подав онлайн-заявку 
в нашем интернет-банке. 

Остались вопросы? Вы можете в любое время получить 
консультацию по обслуживанию и использованию банков-
ской карты или оформлению кредита – в чате банка на 
сайте www.creditural.ru и приложении «КУБ-Mobile» или 
по телефону контакт-центра: +7 (3519) 248 933.  

 Банк «КУБ» (АО). Генеральная лицензия ЦБ РФ № 2584 от 15.09.2015 г. 

Реклама

Жители Челябинской области в 
канун Нового года поделились 
своими планами на 2023 год. 
Опрос на эту тему провели спе-
циалисты центра обществен-
ного мониторинга и проектов 
Челябинской области.

Как показал опрос, 32,1 процента жи-
телей в новом 2023 году хотят уделять 
больше внимания близким, 27,4 про-
цента – больше отдыхать.

Также в числе востребованных жиз-
ненных перемен в новом году упомяну-
ты: поиск времени на хобби и увлечения 
(18,6 процента); ремонт (17,1 процента); 
изменение места жительства (16,4 про-
цента); занятия спортом (15,9 процента); 

смена работы (15,7 процента); отказ от 
вредных привычек (14,4 процента).

При этом 15 процентов южноуральцев 
не хотят в 2023 году никаких измене-
ний.

Молодые женщины (18–34 года) чаще 
говорили о своих планах «больше отды-
хать» (41,8 процента), а мужчины средне-
го (23 процента) и старшего возраста (23 
процента) планируют, что откажутся от 
вредных привычек.

Молодая группа респондентов в целом 
подвержена изменениям: южноуральцы 
до 34 лет чаще других намереваются 
активно заниматься спортом, уделять 
больше внимания хобби и увлечениям, 
планируют переехать или сменить 
работу. Старшее поколение, наоборот, 

более консервативно: 29 процентов 
мужчин 65+ и 27 процентов женщин 65+ 
ответили интервьюерам, что «ничего не 
хотят менять».

Исследование проводилось методом 
уличного опроса с применением мето-
дики CAPI в период с 15 по 17 декабря 
2022 года. Всего было опрошено 1000 
респондентов – граждан РФ в возрасте 
старше 18 лет, зарегистрированных и 
проживающих на территории Челябин-
ской области в 15 населённых пунктах. 
Данный объём выборочной совокупно-
сти позволил получить данные с вели-
чиной статистической погрешности не 
более 3,1 процента (при доверительной 
вероятности 95 процентов).

Выборочная совокупность была осно-
вана на системе квотного отбора респон-
дентов по месту проживания, полу и воз-
расту. Квотное задание сформировано 
пропорционально численности населе-
ния городских округов и муниципальных 
районов и половозрастной структуре 
Челябинской области на основании дан-
ных официальной статистики.

Опрос

«Больше внимания близким»
Южноуральцы поделились  
своими планами на 2023 год



Красивый, зелёный велосипед с 
«женской» рамой, украшенный 
бантом, и средства защиты в при-
дачу – одиннадцатилетняя ше-
стиклассница школы № 48 Лиза 
Мелекесова давно мечтала имен-
но о таком. 

Это только принято думать, что на 
великах гонять любят мальчишки – 
девочки тоже нередко предпочитают 
скорость. С виду девчушка скромная, 
смущается, но в глазах искорки – за-
дора и счастья от того, что мечта 
сбылась. А смущение понятно отчего: 

всё-таки подарок вручает сам глава 
города. Первая проба спортивного 
снаряда не очень удачна: негде раз-
вернуться в фойе администрации 
города. Ну лиха беда начало – летом 
Лиза будет ездить уверенней.  

–  Дарить подарки порой даже 
приятней, чем их получать, – сказал 
Сергей Бердников. – Каждый взрос-
лый считает, что детям мы чего-то 
не додаём. А в Новый год тем более 
каждый ребёнок должен ощутить 
праздник. Если же мы говорим о 
ребятах, которые попали в трудную 
жизненную ситуацию, то окружить 
их вниманием и заботой – святое 
дело. Хотя помогаем таким семьям не 
только в праздники. 

Напомним, что акция  
«Ёлка желаний» – прекрасная 
традиция, инициированная 
президентом Владимиром 
Путиным на Всероссийском 
онлайн-марафоне «#Мы вместе»

 В этом году она проводится уже в 
четвёртый раз, и к ней традиционно 
присоединяются глава государства, 
члены правительства, а также пред-
ставители власти в регионах.

«Ёлка желаний» даёт возможность 
исполнить мечты детей в возрасте от 
3 до 17 лет с ограниченными возмож-
ностями здоровья, ребят из малообес-
печенных семей и детей-сирот. В этом 
году акция распространилась на но-
вые регионы нашей страны, а также 
охватила детей мобилизованных. 

Новый год – это волшебное время, 
когда сбываются самые заветные 
мечты. В рамках «Ёлки желаний» ис-
полняются как материальные (книги, 
товары для хобби, музыкальные ин-
струменты, спортинвентарь, детские 
и развивающие игрушки, одежда и 
наряды, цифровая электроника), так 
и нематериальные желания ребёнка 
(поездки в другие города, встречи с 
кумирами, посещение мероприятий 
и опробование себя в различных про-
фессиях).
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Глава города поздравил с наступающим  
Новым годом девочку, шар с пожеланием  
которой он снял с «Ёлки желаний»

Добрые дела

Цифровизация

Ветераны

55 – работа на «отлично»
В этом году совет ветеранов Магнитки отметил 
юбилей, причём не столько праздничными 
событиями, сколько реальными, полезными 
делами. 

Жизнь активистов старшего возраста на-
столько насыщена, что рассказывать предсе-
датель совета ветеранов Александр Макаров 
о ней может часами. 

Ветеранская организация Магнитки – 
одна из крупнейших общественных 
объединений города, потому что в неё 
входят три районных, 373 первичных 
совета, а это больше четверти населе-
ния города. 

– Золотой фонд составляют 28 участ-
ников Великой Отечественной войны 
и 669 тружеников тыла, 1200 ветеранов 
Вооруженных Сил и боевых действий, – рассказал на ап-
паратном совещании в администрации города Александр 
Макаров. – А также пятеро почётных ветеранов Челябин-
ской области, 80 – Магнитогорска, 114 лауреатов премии 
ЗСО «Общественное признание».

Перечисляя важные события, в которых ветераны не 
просто участвуют, но и инициируют их, Александр Ан-
дреевич назвал присвоение Магнитогорску звания «Город 
трудовой доблести», Маршрут памяти, в рамках которого 
состоялись поездки в Волгоград, Москву – в главный храм 
Вооруженных Сил России и Центральный музей Великой 
Отечественной войны, в Кемерово.

Важным событием стал первый слёт председателей 
советов ветеранов городов, которым присвоено звание 
города трудовой доблести: по инициативе городского 
совета он прошёл в Магнитогорске. 

Приняли участие ветераны-магнитогорцы в X съезде 
Всероссийской ветеранской организации. На форуме Маг-
нитку не раз отметили как положительный пример раз-
вития ветеранского движения. Директор БФ «Металлург» 
Виталий Галкин избран в высший совет Всероссийской 
организации вместе с председателем областного совета 
ветеранов Анатолием Сурковым.

Ветераны Магнитки принимают активное участие в 
организации сбора и отправки гуманитарной помощи в 
районы проведения боевых действий. В августе одним 
из сопровождающих груз был первый заместитель пред-
седателя городского совета Василий Муровицкий.  

Не оставляют активисты без внимания пенсионеров, 
организуют тематические праздники и выставки, в том 
числе творческие.  

– Ежегодно проводится городской фестиваль ветеран-
ских хоров «Я люблю тебя, жизнь», – напомнил Александр 
Андреевич. – В городе создано 18 ветеранских хоров и ан-
самблей, в которых заняты около 400 человек. Ветераны 
– активные участники спортивной жизни. Городская спар-
такиада проводится по 11 видам спорта с участием более 
четырёх тысяч человек. Три года подряд магнитогорская 
команда завоёвывает главный кубок области. Ветераны 
не остаются в стороне, когда проходят субботники. Мы 
видим, что городские власти наводят порядок,  благоу-
страивая города. Нельзя не замечать усилия комбината 
и города по улучшению экологической обстановки. На 
наших глазах происходят изменения, о которых раньше 
мы не могли и мечтать. Ещё немало проблем, но нужно 
показать молодому поколению  динамику движения к 
лучшему. Наведение должного порядка в каждом дворе, 
квартале возможно с помощью объединения граждан-
ского общества.

Экскурсия

Больше чем работа
«ММК-МЕТИЗ» посетила группа студентов Москов-
ского университета науки и технологий МИСИС.

Экскурсия стала завершающей в серии ознакомитель-
ных стажировок, проводящихся с октября этого года в 
рамках реализации федерального проекта «Больше чем 
работа». 

Гостями ОАО «ММК-МЕТИЗ» за это время стали 150 сту-
дентов, обучающихся в Тюменском индустриальном уни-
верситете, Московском университете науки и технологий 
МИСИС, Уфимском университете науки и технологий, 
Уральском государственном горном университете, во-
шедших в число участников проекта. Студенты побывали 
в основных цехах ОАО «ММК-МЕТИЗ», где могли увидеть, 
как производится основная продукция предприятия: 
крепёж, проволока, канаты.

Экскурсии на ММК-МЕТИЗ стали частью маршрута, раз-
работанного ПАО «ММК». Серия ознакомительных стажи-
ровок для студентов профильных вузов была подготовлена 
ПАО «ММК» в рамках развития промышленного туризма. 
Студенты побывали на ММК, для них была также организо-
вана экскурсия по Магнитогорску. Молодые люди посетили 
музеи, горнолыжный центр на озере Банное.

Велосипед в подарок

На Магнитогорском металлур-
гическом комбинате начала ра-
боту информационная система, 
в которой отображаются более 
200 различных показателей 
деятельности предприятия: на-
чиная с запасов сырья на скла-
дах до вопросов социального 
направления, экологического 
мониторинга и отдельного бло-
ка, где содержатся практически 
все сведения по договорам 
компании. 

Корпоративный аналитический 
портал – это единый инструмент для 
получения наглядно визуализирован-
ной информации. Он предназначен 
для топ-менеджмента компании, а 
также аналитиков и специалистов 
функциональных направлений. Поль-
зователям доступны достоверные и 
полные аналитические материалы, 
необходимые для эффективного 
управления всеми бизнес-процессами 
Группы ПАО «ММК». В качестве ис-
точника используется корпоративное 
хранилище данных, которое объеди-
няет огромные массивы информации 
из всех информационных систем 
компании. Портал обновляется в 

режиме 24/7, включая выходные и 
праздничные дни.

На портале представлены как еже-
дневные аналитические данные в 
режиме реального времени, так и 
месячные показатели, которые можно 
посмотреть в динамике и сравнить 
с предыдущими периодами, чтобы, 
например, проанализировать испол-
нение планов. Система с удобной нави-
гацией содержит порядка 100 экранов 
с наглядным отображением ключевых 

показателей. Все панели являются 
интерактивными и позволяют дета-
лизировать любой представленный 
параметр до того уровня, который не-
обходим конкретному пользователю.

В создании портала участвовали 
бизнес-аналитики от структурных 
подразделений комбината и команда 
IT-экспертов «ММК-Информсервис». 
Они проанализировали сотни по-
казателей, сформулировали единые 
правила расчётов и визуализации, 
определили регламент и ответствен-
ных за формирование данных.

Ежедневно аналитическим порта-
лом пользуются более 250 человек. 
Одно из его преимуществ – возмож-
ность работать удалённо со смартфо-
на, планшета или ноутбука.

Корпоративный аналитический 
портал является претендентом на 
звание «Цифровой проект года» 
конкурса «Цифровой Олимп», побе-
дители которого будут объявлены 27 
декабря. Конкурс предназначен для 
популяризации идей и инициатив, на-
правленных на реализацию цифровой 
стратегии ММК, определения лучших 
ИТ-проектов, а также формирования 
лидеров цифровой трансформации 
среди сотрудников компании.

Система с удобной навигацией
ММК запустил корпоративный аналитический портал

Александр 
Макаров
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Соглашение

Председатель обществен-
ной палаты Магнитогорска 
Владимир Зяблицев и пред-
седатель ОП ДНР Александр 
Кофман подписали договор 
о сотрудничестве. Напом-
ним, Владимир Зяблицев 
был одним из тех, кто 
вызвался сопровождать ше-
стую партию гуманитарного 
груза, который отправили в 
Донбасс 18 декабря.

Благодаря подписанному догово-
ру, выстроить совместную работу 
общественных палат получится 
гораздо быстрее и эффективнее, 
считает председатель ОП ДНР 
Александр Кофман. 

– Города каменного пояса своей 
промышленностью и своим на-
селением очень схожи с городами 
Донбасса, и по этой причине нам 
всегда есть о чём говорить и о 
чём договариваться, – отметил 
Кофман.

Договор предполагает развитие 
и укрепление институтов граж-
данского общества, расширение и 
укрепление общественных связей, 
обмен опытом, а также содействие и 
укрепление дружеских отношений 
между жителями Донецкой Народ-
ной Республики и Магнитогорска. 
После подписания соглашения го-
сти из Магнитогорска отправились 
в Макеевку, где вручили новогод-
ние подарки детям шахтёров ГП 
«Макеевугль».

– Это фактически и наши дети, 
и к ним мы специально ехали, 
чтобы поздравить с наступающим 
праздником, – рассказал Владимир 
Зяблицев. – У детей Донбасса, не-
смотря на сложную обстановку, 
должен быть Новый год, им необхо-
димо ощущать себя счастливыми. 
Это наши российские дети, это 
наше общее будущее, о сохранно-
сти которого все мы должны за-
ботиться. И это – единение мыслей 

и порывов. Это единый подход к 
достижению мира, победы и спо-
койствия.

Ранее, в октябре 2022 года, со-
стоялось подписание Соглашения 
о намерениях между председателем 
общественной палаты Магнито-
горска Владимиром Зяблицевым 
и членом общественной палаты 
Донецкой Народной Республики 
Романом Евстифеевым, который 
побывал в нашем городе вместе с 
депутатом Народного Совета ДНР, 
председателем союза ветеранов 
Афганистана Владимиром Савело-
вым. Они прибыли в Магнитогорск 
по приглашению союза ветеранов 
Афганистана и Чечни и городского 
совета ветеранов для участия в пер-
вом слёте председателей советов 
ветеранов городов, имеющих зва-
ние «Город трудовой доблести».

Отметим, готовится к отправке 
в Донбасс седьмая партия гумани-
тарной помощи. 

Вместе – сильнее
Общественники Магнитки  
и Донецкой Народной Республики  
налаживают деловые связи

Культурный слой

За свою историю длиной  
семь десятков лет – а в буду-
щем году школа искусств № 2 
отмечает 70-летний юбилей 
– это учреждение детского 
дополнительного образова-
ния сменило не один адрес. 
Нынешним пристанищем 
её является помещение по 
адресу: улица Московская, 21, 
жилой дом, цоколь и два этажа 
в котором принадлежат храму 
искусств, располагающемуся 
здесь уже практически 20 лет. 
И, по словам директора школы 
искусств № 2 Елены Галюк, ка-
питального ремонта за все эти 
годы коллектив не видел.

Несмотря на возраст дома в 
старой части города и его неудо-
влетворительное состояние, всё 
это время здесь проводили лишь 
косметические ремонты. 

Между тем, школа искусств № 2 
всегда пользовалась повышенным 
спросом среди детей, особенно в 
последние годы, когда одновре-
менно с увлечением информати-
кой и робототехникой дети вновь 
захотели развиваться и в сфере 
высокой музыки. Преподаватели 
говорят, частенько бывает, что 
дети приходят сами, без родите-
лей, – записаться на обучение в 
музыкальную школу. Сегодня вос-
питанниками школы искусств № 2 
являются 330 учеников на девяти 
отделениях, охватывающих весь 
спектр музыкальных направлений: 
фортепиано, струнные, духовые, 
народные, ударные инструменты, 
вокал, художественное направ-
ление… И конечно же, хотелось, 
чтобы условия пребывания в мире 
высокого искусства были соот-
ветствующими. Желают этого и 
коллектив школы, и родители её 
учеников.  

Длинная кропотливая подготов-
ка к ремонту началась в 2020 году: 
составление проектно-сметной до-
кументации, проведение государ-
ственной экспертизы – непосред-
ственно к работам приступили в 
конце апреля 2022-го. 

– Как раз к кон-
цу учебного года, 
когда потеплело и 
воспитанники ху-
дожественного от-
деления по большей 
части занимались 
на пленэре, нача-
лись строитель-
ные работы, – 
рассказывает 
директор школы искусств № 2 Еле-
на Галюк. – Конечно, пришлось не-
много потерпеть, ведь работы шли 
одновременно с занятиями: пока в 
одном крыле работают строители, 
в другом проводили уроки. Затем 

капитальный ремонт длился всё 
лето: в школе заменили потолок, 
освещение, оштукатурили стены и 
нанесли на них износоустойчивое 
флоковое покрытие, заменили 
напольное покрытие, провели 
капитальный ремонт пожарной 
сигнализации, теперь она у нас 
«адресная», то есть при срабаты-
вании мы можем точно узнать, в 
какой именно аудитории пожар 
или задымление. В новый учеб-
ный год мы вошли с практически 
новым помещением. 

Кроме непосредственно строи-
тельно-монтажных работ, обнов-
ление коснулось и оснащения 
самой школы: закуплена совре-
менная мебель – и офисная, и 
ученическая, рассчитанная на 
разные возрасты и виды занятий, 
новые музыкальные инструменты, 
учебно-методическая литература, 
охватывающая все ступени му-
зыкального и художественного 
обучения – в библиотеке школы ис-
кусств № 2 сегодня насчитывается 
15953 учебника и нот. Всё это стало 
возможным благодаря совокупно-
му финансированию городского 
бюджета, а также региональных и 
федеральных средств. Оценить ра-
боту в школу искусств № 2 приехал 
глава города Сергей Бердников, 
традиционно не оставивший без 
своего внимания ни один кабинет, 
включая санузлы. 

В одной аудитории проходит 
урок сольфеджио, и детки учатся 

сложному ритмическому рисунку, 
усердно отстукивая его на столе. 
В другой – урок музыкальной ли-
тературы, из кабинета доносится 
отрывок из оперы. На групповых 
уроках собираются классы до де-
сяти человек, на хоре – в полтора 
раза больше, потому и аудитория 
для хорового пения – одна из самых 
больших в школе, оттуда как раз 
слышится фортепиано и стройное 
детское: «Мы на свет родились, 
чтобы радостно жить, чтобы вместе 
играть, чтобы крепко дружить!..» 

Далее – кабинет индивидуаль-
ных дисциплин, они небольшие, но 
и занимаются всего двое: учитель и 
ученик. В комнатах для струнников 
на стеллажах выложены скрипки, 
виолончели, для народников – до-
мры, баяны и балалайки… Елена 
Галюк объясняет главе города: 
пока детки только «входят во вкус» 
учёбы в школе, им выдают инстру-
менты для уроков и занятий. Если 
детям нравится и они решают 
всерьёз заниматься, обычно роди-
тели покупают собственный ин-
струмент. Однако и в этом случае, 
бывает, пригождается школьный 
инвентарь: например, если ученик 
сразу из общеобразовательной 
школы должен идти в музыкаль-
ную – не с виолончелью же ему 
утром из дома выходить…

Из соседнего кабинета звучит 
саксофон – Елена Галюк расска-
зывает, что особое желание зани-
маться на духовых инструментах 

проявляют родители детей с осла-
бленной дыхательной системой 
– от осложнений после пневмонии 
до бронхиальной астмы. И обуче-
ние действительно помогает: «на-
тренированые» лёгкие расправля-
ются, проблемы уходят. 

– Сергей Николаевич, спасибо 
вам за ремонт, у нас сейчас такой 
красивый дом, что сами себе зави-
дуем, – приветствует главу один из 
преподавателей. – Особенно, когда 
вспоминаем, в каких условиях сами 
учились: подвалы, тёмные комна-
ты, продуваемые окна… 

По традиции Сергей Бердников 
опрашивает учеников, нравится ли 
им учиться музыке, художествам… 
Получив положительный ответ, 
остаётся доволен, с этого и начина-
ет комментарий для прессы. 

– Дети идут сюда по зову души, 
им нравилось заниматься музы-
кой даже в старых, некомфортных 
условиях, и это очень трогает, 
– говорит глава города. – Очень 
хорошо, что сегодня мы активно 
создаём условия для занятий деть-
ми и в детских садах, и в школах, и 
в спортивных секциях, и особенно 
в школах искусств. Потому что 
музыка – это формирование души 
наших детей, она нужна каждому 
ребёнку. Станет он профессио-
нальным музыкантом или нет – 
неважно: воспитанный музыкой, 
человек становится носителем 
качественно иной, более высокой 
души и морали, и это самое важное. 

Прекрасно, что их внутренний мир 
будет развиваться в замечатель-
ных внешних условиях. 

Работы в школе искусств 
обошлись в 15 миллионов 
рублей, деньги были 
привлечены из бюджетов 
всех уровней, но по традиции 
большая их часть пришлась 
на городской бюджет

– Когда региональная или феде-
ральная власть готова 
выделить нам сред-
ства на качественное 
обновление фондов 
библиотек, школ ис-
кусств и так далее, 
главным требо-
ванием нам вы-
двигают подго-
товку базы – то 
есть качественно 
сделанный ремонт, 
чтобы состояние помещения со-
ответствовало получаемому обо-
рудованию, и это, считаю, правиль-
но, – говорит Сергей Николаевич. 
– Работы будут продолжаться, в 
том числе и в этой школе: три с 
половиной миллиона рублей будет 
выделено на приобретение музы-
кальных инструментов, в первую 
очередь электронно-цифровые 
фортепиано, виолончели, скрипки, 
ученическая ударная установка, 
а также смарт-оборудование для 
групповых уроков, чтобы дети 
учились музыке, используя новые 
цифровые технологии. 

 Рита Давлетшина

Дети идут сюда по зову сердца

Глава города Сергей Бердников оценил капитальный ремонт, 
сделанный в школе искусств № 2

Больше фото смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)

Владимир Зяблицев, Александр Кофман

Елена Галюк

Сергей  
Бердников
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Посчитаем

По подсчётам Росстата, 
среднестатистическая семья 
на новогодний стол потратит 
6200 рублей, сообщает «Комсо-
мольская правда».

Официальная статистика
В меню за эти деньги вошли тради-

ционные салаты – оливье и селёдка под 
шубой. Оливье обойдётся россиянам в 
811 рублей. Для него потребуется ку-
пить картофель – 60 рублей, варёную 
колбасу – 239 рублей, маринованные 
огурцы – 114 рублей, морковь – 33 
рубля, куриные яйца – 78 рублей, зе-
лёный горошек – 114 рублей, майонез 
– 84 рубля, лук и зелень – 89 рублей. 
Для приготовления сельди под шубой 
понадобиться докупить свёклы на 27 
рублей, а также рыбы на 270 рублей. 
Основное блюдо из рыбы или курицы 
будет стоить от 200 до 350 рублей, а 
гарнир из картошки – 180 рублей. Также 
в список вошли соки, сладости и фрукты. 
Самым дорогим деликатесом новогод-
него стола стала красная икра – она в 
этом году обойдётся россиянам в 1700 
рублей. Традиционный напиток ново-
годней ночи – шампанское – стоит около 
306 рублей за бутылку, водка – 
478 рублей, а коньяк – 943 рубля.

Кстати, традиционный «индекс оли-
вье», по которому эксперты высчи-
тывают продуктовую инфляцию, в 
Челябинской области вырос на 11 
процентов. К таким выводам пришли 
участники народного контроля по ито-
гам анализа цен на продукты, сообщает 
«Губерния». В основном рост произошёл 
за счёт подорожания колбасы, яиц и 
консервации. Цены на овощи по срав-
нению с прошлым годом практически 
не изменились. 

Всё выше и выше
«Известия» пишут, что в 2022 году 

бюджетная новогодняя корзина с шам-
панским (около 415 рублей за бутылку) 
и коньяком (685 рублей за бутылку) 
обойдётся семье из четырёх человек в 
6737 рублей. В то же время корзина с бо-
лее дорогим сыром, мясными нарезка-
ми, соком и алкоголем будет стоить уже 
10909 рублей. По данным портала 74.ru, 
продуктовый набор для новогоднего 
стола для четырёх человек составит 

около 8400 рублей, что на 18 процентов 
больше показателя 2021 года. При этом 
средний рост цен на продукты и напит-
ки к Новому году–2023 колеблется от 10 
до 20 процентов. Меньше всего выросла 
цена на «народные блюда», такие как 
оливье и селёдка под шубой. Меньше 
повезёт любителям элитного алкоголя 
(в среднем цены выросли на 40 процен-
тов) и деликатесов (рост составил 20–40 
процентов). Шампанское российского 
производства подорожало в среднем 
на 15 процентов. Самым же дорогим 
продуктом для праздничного стола (в 
расчёте за килограмм) является красная 
икра. В прошлом году её стоимость была 
около 4500 за килограмм, в этом году – 
5600–5700. Что касается мандаринов, 
если в прошлом году в торговых сетях 
«акционной» была цена в 60–70 рублей 
за килограмм, в этом году – 100–110.

А стоит ли считать?
На сколько именно выросли цены по 

сравнению с Новым годом–2022, маг-
нитогорские хозяйки ответить затруд-
нились. Подорожало всё, может быть, за 
исключением свежих овощей. Да и зачем 
нужны столь детальные подсчёты? 
Праздновать в любом случае придётся. 
Зато они с удовольствием поделились 
запланированным праздничным меню. 
Кстати, выяснилось, что многие решили 
не устраивать в последний день года 
кулинарные марафоны, а заказать до-
ставку готовых блюд. 

Но в основном набор блюд оказался 
стандартным: салаты, бутерброды с 
икрой, фруктовые и овощные нарезки, 
горячее – рыба или курица, торт. Почти 
традиционными, как некогда оливье 
и селёдка под шубой, для некоторых 
магнитогорских хозяюшек стали салат 
цезарь и, разумеется, роллы. Разбег трат 
на новогоднее угощение составил от 500 
рублей до десяти тысяч. 

– Не вижу смысла тратить огромные 
суммы на один вечер, – пишет Анаста-
сия П. – Потом три дня доедать. Пара 
бутылок шампанского, фрукты, овощи, 
шоколад, на горячее закажу шаурму. 

– Определённую сумму заранее не 
выделяем, – говорит Яна Ю. – 30 декабря 
обсудим, что хотим к столу, 31 декабря 
закажем доставку и всё. На сколько 
выйдет, на столько выйдет.

Бюджетно встретить Новый год пла-
нирует Дарья В:

– Думаю, в 1000–1200 уложимся, муж 
попросил оливье, я хочу бутерброды с 
красной рыбкой или со шпротами, бур-
геры сделаем, пить будем колу, старший 
сын попросил наггетсы.

– Нарезки: овощная,рыбная, мясная, 
салаты: цезарь, под шубой, горячее: 
курица, картошка, пельмени домашние, 
голубцы, фрукты: виноград, мандарины, 
яблоки, напитки: сок, минералка, водка, 
шампанское, – посчитала Зиля Я. – При-
мерная стоимость: огурец – 20 рублей, 
два помидора – 40, перец – 50, скумбрия 
– 180, сельдь на стол и на салат – 240, 
колбаса полукопчёная – 150, грудинка 
– 200, балык – 200, пекинская капуста 
– 150, сыр – 200, куриная грудка плюс 
листы «Магги» для жарки – 350, свёкла – 
30, картошка на салат и на горячее – 200, 
морковь – 30, яйца – 80, курица – 250, 
мясо на фарш – 1500, капуста – 70, вино-
град – 100, мандарины – 100, яблоки – 
80, сок два литра – 200, минералка – 40, 
водка – 400, шампанское – 200, майонез 
– 150, чеснок – 50 и хлеб – 40 рублей. В 
итоге 5310.

В два раза больше планирует потра-
тить на праздник Юлия М.

– Недавно только прикидывала, чисто 
на стол от горячего до фруктов плюс 
алкоголь примерно тысяч десять рублей 
выходит. А ещё  подарки, фейерверки, 
наряды...

– У нас будет пару салатов, горячие, 
нарезка и алкоголь, думаю где-то на 
1000 больше выйдет, чем в том году, но 
желания праздновать вообще нет, – при-
знаётся Анна Н.

– Заранее прикидываю, что хочу на 
Новый год, – рассказала Екатерина Ю., – 
но на сколько это выйдет по стоимости, 
никогда не считаю. Из продуктов обяза-
тельно красная икра, красная рыба, на 
горячее запеку мясо или манты. Шам-
панское, муж выберет дорогой алкоголь, 
торт испеку сама. Естественно, тради-
ционная шуба, оливье и пару-тройку 
новых салатов и какие-нибудь закуски. 
Фрукты не повседневные, ананас, манго, 
ну и конечно, куча мандаринок. Думаю, 
в десятку можно уложиться.

Самым бюджетным оказался вариант 
за 500 рублей – купить пару килограм-
мов мандаринов и бутылку шампанско-
го и отправиться в гости.

Чтобы выгодно купить всё необходи-
мое к празднику, лучше идти в крупный 
сетевой супермаркет, чем на рынок. Раз-
ница в ценах с учётом акций и скидок по 
клубным картам может достигать 20–50 
процентов. Часть продуктов можно при-
обрести в Интернете – зачастую цены 
там ниже, чем в розничных магазинах. 
Составьте заранее список продуктов и 
покупайте всё строго по нему. Лучше 
сделать это за несколько дней до нового 
года, так как к 30–31 декабря товары с 
самыми выгодными ценами уже будут 
разобраны, а чего-то может и вовсе не 
оказаться на прилавке.

На новогодний стол магнитогорцы 
планируют потратить 
от 500 рублей до десяти тысяч

Дорогие праздники

Прокуратурой Орджони-
кидзевского района про-
ведена проверка соблю-
дения законодательства 
в сфере защиты права на 
лекарственное обеспечение 
ребёнка-инвалида. 

В ходе проведения проверки 
выявлены нарушения требований 
федерального закона от 24.07.1998 
№ 124-ФЗ «Об основных гарантиях 
прав ребёнка в Российской Феде-
рации» и федерального закона от 
21.11.2011 № 323-ФЗ «Об основах 

охраны здоровья граждан в Россий-
ской Федерации».

Прокуратурой района в ходе про-
ведения проверки установлено, 
что выпиской из истории болезни 
несовершеннолетнему назначена 
терапия, в том числе Эзомепразол.

Решением врачебной комис-
сии, учитывая анамнез, ребёнку-
инвалиду назначен лекарственный 
препарат «Нексиум» (Мнн Экзоме-
празол).

В нарушение требований за-
конодательства министерством 
здравоохранения Челябинской 
области законному представите-
лю ребенка-инвалида отказано 
в обеспечении лекарственным 
препаратом.

В связи с полученным отказом, 
на лечение ребёнка в соответ-
ствии с назначениями врача при-
обретён лекарственный препарат 
«Нексиум» (Мнн Экзомепразол) 

законными представителями са-
мостоятельно.

 Общая сумма расходов на приоб-
ретение лекарств в соответствии с 
предоставленными чеками соста-
вила более 10000 рублей.

В связи с чем прокуратурой райо-
на в интересах ребёнка-инвалида 
подготовлено и направлено исковое 
заявление об обязании министер-
ства здравоохранения Челябинской 
области бесплатно обеспечивать 
ребёнка-инвалида лекарственным 
препаратом «Нексиум», по жизнен-
ным показаниям в полном объёме 
и в дозировке в соответствии с на-

значениями врачебной комиссии, и 
о взыскании с министерства здра-
воохранения Челябинской области 
в пользу законных представителей  
денежных средств, затраченных 
на приобретение лекарственного 
препарата «Нексиум» (Мнн Экзо-
мепразол).

Заявленные прокуратурой райо-
на требования удовлетворены в 
полном объёме.

 Е. Г. Коротицкая, 
помощник прокурора  района, 

юрист 1 класса                                                                         

Прокурорская проверка

В интересах ребёнка
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Опрос

Карьерные подарки
Более трети процентов южно-
уральцев хотели бы попросить 
у Деда Мороза повышения за-
работной платы.

Служба исследований крупней-
шей российской платформы онлайн-рекрутинга hh.ru 
провела опрос среди жителей Челябинской области и 
выяснила, какой карьерный подарок они попросили бы 
у Деда Мороза.

37 процентов жителей Челябинской области хотели бы 
попросить у Деда Мороза повышения заработной платы. 
Чаще всего об этом мечтают строители, работники транс-
порта и логистики, а также специалисты по управлению 
персоналом.

Ещё 19 процентов опрошенных в качестве карьерного 
подарка от Деда Мороза хотели бы получить новую про-
фессию. Как правило, жители региона мечтают освоить 
ИТ-сферу, маркетинг или логистику.

14 процентов загадали бы Деду Морозу развитие компе-
тенций в текущей профессии, 11 процентов – признание 
в текущей специальности, а 7 процентов – обучение до-
полнительной профессии. 6 процентов мечтают о таком 
новогоднем подарке, как повышение в должности. Ещё 6 
процентов затруднились ответить.

Размышляя о том, по какому критерию стоит выбирать 
профессию в 2023 году, 57 процентов жителей Южного 
Урала назвали заработную плату, 37 процентов – востребо-
ванность профессии, 34 процента – стабильность, 30 про-
центов – перспективу отрасли, 29 процентов –  перспективу 
карьерного роста.

Прожиточный минимум

Плановая индексация
С первого января 2023 года согласно постанов-
лению правительства Челябинской области про-
житочный минимум на душу населения увели-
чивается на пять процентов.

Таким образом, сообщает региональное министерство 
экономического развития, величина прожиточного мини-
мума в нашей области составит: на душу населения – 13730 
рублей, для трудоспособного населения – 14966 рублей, для 
пенсионеров – 11808 рублей, для детей – 14140 рублей.

В уходящем 2022 году прожиточный минимум в Челя-
бинской области индексировался дважды: с 1 января – на 
четыре процента и с 1 июня – на десять процентов.

Величина прожиточного минимума учитывается при 
расчёте многих пособий и выплат, в том числе для опре-
деления социальных выплат: беременным женщинам, 
вставшим на учёт в ранние сроки; на детей; федеральных 
и региональных социальных доплат к пенсиям; а также 
используется в качестве критерия нуждаемости при на-
значении иных социальных выплат.

Исследование

Поиграем!
Игровая площадка VK Play провела исследова-
ние и выяснила, сколько россиян намереваются 
провести новогоднюю ночь за видеоиграми. «Га-
зета.Ru» ознакомилась с результатами опроса.

Исследования показали, что играть в ночь на 1 января 
планируют почти четверть (24 процента) респондентов. А 
увеличить времяпровождение в видеоиграх в период ново-
годних каникул намерены 28 процентов опрошенных.

Около четверти респондентов собираются проводить за 
играми во время праздников один-два часа в день, каждый 
пятый – три-четыре часа в день, столько же – несколько раз 
в неделю, а 16 процентов – более шести часов в день.

79 процентов респондентов хотели бы получить игру в 
качестве новогоднего подарка. В основном россияне пред-
почитают бесплатные игры. До тысячи рублей на игры 
готовы потратить 34 процента опрошенных, 6 процентов 
– до пяти тысяч рублей и всего лишь два процента – до 
десяти тысяч рублей.
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Появление метизного и 
калибровочного заводов 
в Магнитогорске связано 
с Великой Отечественной 
войной: в первые несколько 
месяцев войны в глубокий 
уральский промышленный 
тыл прибыло эвакуирован-
ное метизное оборудование 
метизных заводов Украи-
ны и центральной части 
России. Монтаж станов в 
Магнитке был произведён 
в максимально короткие 
сроки – в 1942 году заво-
ды начали полноценную 
работу, практически сразу 
войдя в число предприятий, 
определяющих лицо рос-
сийской метизной отрасли. 
Впрочем, славная история 
предприятий, слившихся 
без малого 20 лет назад в 
единую промышленную 
корпорацию «ММК-МЕТИЗ», 
замечательно описана в 
летописи, созданной к 65-
летию заводов. 

Между тем именно последние 
15 лет, вжившись в новые условия, 
продемонстрировали мощь разви-
тия и технического перевооруже-
ния объединённого предприятия. 
Цифровая революция, освоение 
новых видов продукции, коренная 
модернизация промышленного 
оборудования – далеко не пол-
ный список побед и достижений, 
которыми было ознаменовано 
новое тысячелетие для ОАО «ММК-
МЕТИЗ». Эту страницу корпорации, 
уже успевшую стать историей, и 
было решено осветить в новой кни-
ге, приурочив издание к 80-летию 
«ММК-МЕТИЗ». Доверить работу 
решили опытному автору истори-
ческих книг о промышленности 
Магнитки, журналисту газеты 
«Магнитогорский металл» Елене 
Брызгалиной, за дизайн книги, 
которая должна была получиться 
яркой и зрелищной, отвечал техни-
ческий редактор «Магнитогорско-
го металла» Виктор Рамих. 

От задумки до полного воплоще-
ния прошло чуть больше года – и 
вот коллектив авторов и героев 
книги собрался на презентации 
издания, которая состоялась в 
библиотеке научно-технического 
центра ПАО «ММК». Мероприятие 
стало громким финалом в рамках 
широкого празднования красивого 
юбилея объединённых заводов. 

В центре зала на столе пред-
ставлено и само произведение: 
солидный фолиант, выполненный 
в голубом цвете, сотни великолеп-
ных фото высочайшего качества и 
повествование, в котором главная 
роль принадлежит не станкам и 
крепежам, а людям. И авторы, и 
заказчики книги сразу сошлись во 
мнении, что ничто не представит 
предприятие лучше, чем человек, 
трудящийся на нём. 

Начинается повествование «Ме-
тизы Магнитки 2:0» с первого 
июня 2006 года – именно этот день 
стал датой объединения калибро-
вочного и метизного заводов в еди-
ное предприятие. Эта дата стала и 
точкой отсчёта большой задачи, 
поставленной руководством ПАО 
«ММК» – создать современный 
высокоэффективный метизно-
металлургический холдинг. Для 
претворения глобальной страте-
гии на предприятии разрабатыва-
лись линейные цели: реализация 
программы лидерства по объёмам, 
затем концентрации производства, 
когда с двух промышленных пло-
щадок – метизного и калибровоч-
ного заводов – цехи переносили 

на одну территорию. В настоящее 
время объединённая компания 
реализует стратегию лидерства в 
эффективности, и эта задача также 
обречена на успех.  

– Словом, но-
вейшая исто-
рия ОАО «ММК-
МЕТИЗ» скла-
дывается не ме-
нее героически, 
чем советская 
её часть, – го-
ворит дирек -
тор ОАО «ММК-
МЕТИЗ» Сергей 

Дубовский. – Последние 15 лет 
завод переживал непростое насы-

щенное время, в течение которого 
происходили глобальные измене-
ния, выведшие заводы на совер-
шено новый уровень эффектив-
ности. Метизно-калибровочное 
производство получило второе 
рождение, вышло на качественно 
иной виток развития, стало более 
совершенным и перспективным. 
Всё это нашло отражение в книге, 
которая, уверен, станет инте-
ресна не только для работников 
ОАО «ММК-МЕТИЗ», но и для 
всех людей, кому дорога история 
Магнитки, её промышленности, 
её жизни. 

За последние 15 лет предприяти-
ем реализовано более 40 инвести-

ционных проектов, каждый из ко-
торых отражён в издании «Метизы 
Магнитки 2:0». Предприятие пре-
терпело коренную модернизацию, в 
рамках которой практически каждое 
подразделение было кардинально 
обновлено. Несмотря на полити-
ческие, экономические, производ-
ственные кризисы в стране и мире, 
ни один год из последних 15-ти  
не обошёлся для «ММК-МЕТИЗ» 
без новых производственных до-
стижений или нововведений, каж-
дое из которых сопровождается 
повышением качества продукции 
и освоением нового её сортамента. 
В частности, разрабатывались по-
зиции специально под новых кли-
ентов и стратегических партнёров 
– «Российские железные дороги», 
«Уралвагонзавод», Челябинский 
трубопрокатный завод, «КамАЗ» и 
так далее. 

– И всё это 
так же нашло 
от р а ж е н и е  в 
представляе -
мой нами книге, 
наглядно про-
демонстриро-
вана масштаб-
ность сделан-
ного: по сути, 
мы создали но-
вый технический и технологиче-
ский комплекс, который отвечает 
всем современным требованиям 
метизно-калибровочного произ-
водства, – говорит начальник от-
дела перспективного развития и 
технического перевооружения ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» Константин Кура-
нов. – Большое внимание в книге 
уделено нашей социальной жизни, 
а это одна из отличительных осо-
бенностей нашего предприятия 
– наши научно-технические кон-
ференции, аллея, другие проекты, 
спортивные мероприятия, со-
циальные акции и даже закладка 
капсулы времени – всё, что нас 
объединяет. 

– Перед нами стояла непростая 
задача: одна летопись «ММК-
МЕТИЗ» уже существовала, и надо 
было, не повторяясь, создать но-
вую историю, которая была бы 
интересна и нынешним работни-
кам предприятия, и особенно вете-
ранам, поскольку именно они, как 
известно, являются самыми вни-
мательными читателями и самыми 
строгими критиками, – говорит 

автор книги Елена Брызгалина. – 
Исследовать год за годом историю 
предприятия последних 15 лет 
было не просто интересно и поучи-
тельно: меня восхитило развитие 
завода, потому что самые ценные 
и прорывные решения были 
приняты в самые непростые, 
кризисные периоды для страны 
и всего мира, а потому воплощать 
их коллективу приходилось не 
благодаря, а вопреки. Но, пере-
жив эти трудности, преодолев их, 
коллектив сплотился и уверенно 
перешёл в новый период разви-
тия своего предприятия. В работе 
с работниками «ММК-МЕТИЗ» 
меня очень тронуло, насколько 
заводчане дружны и как трепетно 
каждый из них относится к своему 
заводу, предан ему. Большая часть 
коллектива пережила со своим 
предприятием самые сложные 
времена, выстояла, и это вызыва-
ет огромное уважение. Наверное, 
книга увидела бы свет раньше, но 
мы никак не могли её окончить, 
поскольку на «ММК-МЕТИЗ» по-
стоянно происходили какие-то 
значимые события, вводились 
новые объекты, проходили акции, 
и каждую хотелось обязательно 
включить в этот фолиант. 

– Я многих из вас видел на фото-
графиях, иллюстрирующих нашу 
книгу, а теперь очень приятно 
познакомиться с вами лично, – 
говорит технический редактор 
«ММ», дизайнер книги о 80-летии 
ОАО «ММК-МЕТИЗ» Виктор Рамих. 
– За всеми годами работы, раз-
вития, за каждым событием на 
заводе стоят человеческие судь-
бы – и это ваши судьбы: с вашего 
позволения, с вашего творческого 
порыва всё, что происходит на за-
воде, становится возможным – от 
производственных показателей 
до социальных программ. Во вре-
мя работы над книгой мы стали 
членами группы «ММК-МЕТИЗ» 
в одном из мессенджеров, и с 
огромным удовольствием, бук-
вально открыв рот слежу за тем, 
что делает «ММК-МЕТИЗ». Пото-
му что и ваша работа, и то, как вы 
её делаете, – это очень круто! 

Председатель первичной проф-
союзной организации ОАО «ММК-
МЕТИЗ» Елена Рамазанова также 
отметила особую ценность кни-
ги – внимание авторов к людям 
труда. 

– Очень по-
нравилось, что 
в книге много 
прямой речи – 
люди сами го-
ворят о себе, 
своей работе, 
роли завода в 
своей судьбе и 
своём сердце, – 
говорит Елена Владиславовна. 
– И душа наполняется трепетом 
от ощущения того, что все мы с 
вами – живые участники истории, 
во многом её творцы. Потому что, 
какими бы красивыми у нас с вами 
ни были станки, работа делается 
людьми – каждым из нас. 

Итак, как согласились все участ-
ники презентации, авторы так ярко 
описали все оттенки производства, 
что, по сути, открыли окошко в 
мир метизов Магнитки любому 
желающему с ним познакомиться. 
Остаётся надеяться, что таких 
будет много. Потому что книга, 
несмотря на серьёзность и даже 
пафосность темы, очень интересна, 
написана лёгким языком, который 
дарит целый мир производства и 
человека в нём.

   Рита Давлетшина
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Сергей  
Дубовский

Константин 
Куранов

Елена  
Рамазанова

Окошко в мир метизов Магнитки
Фолиант

К 80-летию ОАО «ММК-МЕТИЗ» в свет вышла книга «Метизы Магнитки 2:0» (12+)

Елена Брызгалина, Сергей Дубовский, Виктор Рамих
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Летопись ММК

Вот и подходит к завершению 
большой проект «Магнитогор-
ского металла» «90 огненных 
лет». Из номера в номер в 
течение всего этого, юбилей-
ного для комбината, года мы 
публиковали выстроенную 
хронологически строго по го-
дам летопись самых интерес-
ных и важных событий, проис-
ходивших в жизни флагмана 
металлургической отрасли, в 
судьбе которого переплелись 
десятки и сотни тысяч судеб 
магнитогорцев. 

Продолжение.  
Начало в № 7

Поэтому любознательный чи-
татель, вырезая и складывая эти 
тематические блоки, мог собрать 
всю историю ММК от пуска первой 
домны и трудового 
подвига Магнитки в 
годы войны до рыноч-
ных преобразований 
и великих строек уже 
наших дней. И всё же 
определённая фраг-
ментарность, обуслов-
ленная растянутостью 
выхода проекта на весь 
год, привела нас к мыс-
ли о необходимости из-
дания книги, которую 
мы назвали «Хроника ог-
ненных лет» (12+) и которая 
была создана совместно с управ-
лением информации, обществен-
ных связей и рекламы ПАО «ММК» 
на основе выходивших статей.

Летописные блоки в книге пере-
межаются уникальной инфогра-
фикой. В ней – факты и явления, 
которые наглядно показывают, 
как устроены город и комбинат. 
Особо стоит сказать о фотогра-
фиях из архива редакции газе-
ты «Магнитогорский металл», 
представленных на страницах 
этой книги. Редкие, малоизвест-
ные, опубликованные впервые, 
они не просто иллюстрируют и 
дополняют текст, а представляют 
самостоятельную сюжетную ли-
нию, открывают Магнитку, кото-
рую мы не знали.

Благодаря системе искусствен-
ного интеллекта на основе ней-
ронных сетей удалось раскрасить и 
«оживить» чёрно-белые архивные 
снимки, передавшие во всей 
глубине атмосферу и настроение 
того времени.

Уверены, книга будет интересна 
и полезна не только краеведам, ве-
теранам и работникам градообра-
зующего предприятия, но и всем, 
кто интересуется историей Маг-
нитогорского металлургического 
комбината и отечественной 
металлургией в целом. Сегодня 
это, во многом уникальное, изда-
ние уже поступило в библиотеки 
города, где с ним может ознако-
миться любой желающий.

История продолжается!
Подытоживая проект «90 огнен-

ных лет», не лишним будет вспом-
нить те ключевые события в 
жизни ММК, которые происходили 
в уходящем 2022 году, прошедшем 
под знаком юбилея комбината.

Начало года было ознаменовано 
для предприятия высокой государ-
ственной наградой – Указом Пре-
зидента России Владимира Путина 
коллектив ПАО «ММК» за большой 
вклад в развитие металлургиче-
ской промышленности и высокие 
производственные показатели удо-
стоен почётного знака «За успехи 
в труде».

А показатели эти и правда впе-
чатляли. По итогам 2021 года ММК 
по многим позициям вышел на 
рекордные для себя результаты. 
Впервые после кризиса 2008 года 
комбинат перешагнул планку в 
12 миллионов тонн отгруженной 

товарной металлопродукции, из 
которых восемь миллионов тонн 
пришлись на внутренний россий-
ский рынок. На 20 процентов был 
перекрыт предыдущий рекорд по-
ставок в адрес автопрома – в 2021 

году ММК отгрузил предприятиям 
автомобильной промышленности 
800 тысяч тонн металлопродукции, 
прочно застолбив за собой звание 
ведущего поставщика для этой 
отрасли.

Но, как и вся российская эконо-
мика, Магнитка попала под жесто-
чайший геополитический шторм, 
испытав всю тяжесть беспреце-
дентного санкционного давления 
Запада. Уже в марте Евросоюз в 
рамках очередного пакета ограни-
чений внёс в санкционный список 
председателя совета директоров 
ПАО «ММК» Виктора Рашникова. 
А ведь это не просто ограниче-
ния, наложенные на физическое 
лицо. У включённых в списки за-
морожены активы, а гражданам 
и предприятиям ЕС запрещено 
предоставлять им средства. Но 
самое главное – санкции не позво-
ляют европейским банкам и компа-
ниям экономические отношения с 
подконтрольными санкционному 
лицу компаниями. Таким образом, 
под санкции попал весь комби-
нат, организации Группы ММК, а 
также десятки тысяч работников 
компании и членов их семей, для 
которых работа в системе метал-
лургического гиганта является 
основным источником средств к 
существованию.

Последствия этой необъявлен-
ной экономической войны ММК 
ощутил довольно скоро. Закры-
лись многие зарубежные рынки 
сбыта, прекратил отгрузку основ-
ной поставщик железорудного сы-
рья Соколовско-Сарбайский ГОК, 
контролируемый западными ак-
ционерами. Стал невозможен закуп 
современного металлургического 
оборудования от европейских 
производителей, затруднились 
расчёты с контрагентами.

И всё же Магнитка никогда не 
стала бы легендой, если бы не мог-
ла преодолевать любые сложности. 
Казахстанскую руду заменили 
отечественные поставщики, были 
найдены новые рынки сбыта и 
отработаны новые логистические 
маршруты. И до этого активно 
внедрявшийся курс на импорто-
замещение стал ключевым трен-
дом, позволившим заместить 
очень многое – от оборудования 
и материалов до цифровых реше-

ний и финансовых ресурсов. Не 
остановились и инвестиционные 
проекты ММК.

Экологические и социальные 
приоритеты Магнитки

Их наглядно демонстрируют пу-
сковые объекты нынешнего года, 
которые по традиции были введе-
ны в строй к Дню металлурга. В их 
открытии, помимо руководителей 
ММК, приняли участие спикер Со-
вета Федерации Валентина Матви-
енко, полномочный представитель 
Президента РФ в УФО Владимир 
Якушев и губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер. Кстати, 
основная цель визита Валентины 
Ивановны – вручение коллективу 
комбината того самого почётного 
знака «За успехи в труде».

Высокие гости участвовали в 
запуске двух важных экологиче-
ских объектов, построенных в 
сталеплавильных цехах ММК. В 
ККЦ был введён в строй комплекс 
газоочистных установок, который 
повысил эффективность улавлива-
ния вторичных выбросов конвер-
терного отделения цеха. Проект 
предусматривал реконструкцию 
пылегазоулавливающих уста-
новок и газоотводящих трактов 
конвертеров № 1, 2 и 3, а также 
отделения перелива чугуна ККЦ. 
В результате валовые выбросы 
пыли снизились на сотни тонн. 
Другой проект был реализован 
в электросталеплавильном цехе, 
где завершилась реконструкция 
газоочистных сооружений дуговых 
сталеплавильных печей.

На решение экологических задач 
направлен и крупнейший инвести-
ционный проект ММК последнего 
времени – строительство комплек-
са коксовой батареи № 12, которую 
планируют поэтапно ввести в 
строй в наступающем 2023 году. 
Её пуск позволит вывести из экс-
плуатации устаревшие мощности 
в коксохимическом производстве, 
что обеспечит сокращение валовых 

выбросов загрязняющих веществ в 
атмосферу на 11,35 тысячи тонн в 
год и безотходное производство за 
счёт внедрения установки сухого 
тушения кокса.

Ну и, традиционно, большую 
роль в деятельности комбината 
играет социальное измерение. 
Очередным подтверждением этого 
стало открытие объектов первой 
очереди масштабного проекта по 
преобразованию городской среды 
«Притяжение», инициатором и 
инвестором которого  выступает 
председатель совета директоров 
ПАО «ММК» Виктор Рашников. Этот 
беспрецедентный в масштабах го-
рода и региона проект предполага-
ет комплексное освоение террито-
рии площадью около 400 гектаров, 
которое завершится созданием 
круглогодичного мультифункцио-
нального паркового пространства с 
комплексом зданий общей площа-
дью около 100 тысяч квадратных 
метров. На одной территории 
расположатся образовательные, 
музейные, общественно-деловые, 
спортивно-событийные, гости-
ничные, парково-рекреационные 
объекты.

«Результатом нашей работы ста-
нет очень интересное, комфортное 
и удобное для горожан простран-
ство, где каждый сможет открыть 
для себя новые возможности для 

отдыха и развития, развлечений 
и активного образа жизни. Тер-
ритория проекта «Притяжение» 
должна стать визитной карточкой 
города и привлекательным местом 
для магнитогорцев и гостей Маг-
нитки», – отметил на открытии 
первой очереди проекта Виктор 
Рашников.

Первая очередь «Притяжения» 
охватывает площадь в 27 гектаров, 
зелёные насаждения с прогулоч-
ными дорожками занимают тер-
риторию в 23 гектара. Для горожан 
и гостей Магнитогорска открыты 
информационный центр, фудмолл, 
роллер-парк, центральная детская 
площадка, пешеходный бульвар 
с центральной входной группой 
и светомузыкальным фонтаном. 
Ранее построенная парковка ком-
плекса рассчитана на 2100 мест.

Тем временем продолжаются 
строительные работы на объектах 
второй очереди «Притяжения». 
На территории появится видовой 
холм с благоустроенной смотро-
вой площадкой и различными 
объектами для активного отдыха. 
Сноупарк, трассы для тюбинга 
и горнолыжного спорта полу-
чат специальное покрытие для 
круглогодичного катания. В тё-
плое время года здесь будут рабо-
тать трассы для маунтинбайка и 
зиплайн (троллей) для скорост-

ного спуска с вершины холма к 
финишной станции у «Большого 
озера», искусственного водоёма на 
территории парка.

Ещё один социальный объект 
был запущен в комбинатском 
санатории «Юбилейный», где за-
вершилась реконструкция клуба. 
Популярный курорт на озере Бан-
ное получил современный раз-
влекательный и деловой комплекс. 
После реконструкции здание до-
сугового центра позволяет с ком-
фортом размещать до 600 человек 
и может принимать различные 
мероприятия любого формата – от 
уютного ужина вдвоём, свадьбы 
или корпоративного банкета до 
концерта, крупной выставки или 
конференции международного 
уровня.

Награда нашла героя
Каждый год в жизни комбината 

знаменуется множеством произ-
водственных и социальных дости-
жений, заслуженными премиями 
и завоеванными наградами. Не 
стал исключением и уходящий 
год, когда достигали новых произ-
водственных рубежей те или иные 
агрегаты ММК, инновационные 
разработки комбината получали 
медали различных выставок и са-
лонов изобретений, а деятельность 
Магнитки в разных сферах удоста-
ивалась премий и высоких позиций 
всевозможных рейтингов. 

Но про одну награду, пожалуй, 
стоит сказать особо. Ею удостоен 
человек, вся трудовая биография 
которого связана с ММК и который 
возглавил предприятие в очень 
непростой период его истории, а 
затем и сумел вывести компанию 
на новый уровень развития. Речь, 
как вы поняли, идёт о председате-
ле совета директоров ПАО «ММК» 
Викторе Филипповиче Рашни-
кове. В этом году исполнилось 
четверть века, как он стоит у руля 
ведущего предприятия металлур-
гической отрасли страны, и его 
вклад в комплексное социально-

экономическое развитие Магнитки 
и всего региона трудно переоце-
нить. 

Эти заслуги не остались неза-
меченными руководством госу-
дарства, и в ноябре нынешнего 
года Президент России Владимир 
Путин подписал указ о присвоении 
Виктору Филипповичу Рашникову 
звания Героя Труда Российской Фе-
дерации. Высшее звание и государ-
ственная награда РФ – поощрение 
за особые трудовые заслуги перед 
государством и народом, отмечает-
ся в указе президента Российской 
Федерации.

Вручение награды состоялось 
неделю назад в Москве в Екатери-
нинском зале Кремля. Представляя 
награждаемых, Президент России 
Владимир Путин отметил: «Бо-
лее полувека отдал легендарной 
Магнитке Виктор Филиппович 
Рашников. Многое сделал для раз-
вития родного комбината и всей 
металлургической отрасли. Звание 
Героя Труда по праву отмечает его 
весомые заслуги».

В ответном слове после вручения 
награды Виктор Рашников от себя 
и всего коллектива предприятия 
поблагодарил главу государства 
за столь высокую награду и сказал: 
«Я считаю, что эта награда прежде 
всего отражает работу всего на-
шего коллектива Магнитогорского 

металлургического комбината. Мы 
ведём обширную инвестиционную 

программу на протя-
жении уже более 20 

лет, кардинально 
меняются произ-
водственные пере-
делы, и существен-
н о  и з м е н и л а с ь 

экологическая 
ситуация. Сегод-
ня мы работаем 
по переоснаще-
нию коксохими-
ческого произ-

водства, и с пуском новой коксовой 
батареи в 2024 году у нас экология 
будет соответствовать статусу 
«чистый город». Мы также много 
внимания уделяем социальным 
проектам: в этом году запустили 
первую часть парка «Притяжение» 
площадью 20 гектаров и в День 
металлурга собираемся запускать 
следующую очередь».

Есть такое известное выражение 
– «закон парных случаев», это когда 
статистически довольно редкие 
явления неожиданно происходят 
в небольшом интервале времени. 
Похоже, это был тот самый день, 
потому что именно 20 декабря, 
примерно в то же время, когда Вик-
тору Рашникову вручали золотую 
звезду Героя Труда, в Доме Пра-
вительства премьер-
м и н и с т р  Р о с с и и 
Михаил Мишустин 
награждал гене-
рального директора 
ПАО «ММК» Павла 
Шиляева премией 
Правительства 
в области нау-
ки и техники, 
ежегодно при-
суждаемой для 
того, чтобы от-
метить достижения российских 
исследователей и их вклад в раз-
витие экономики и социальной 
сферы. Напомним, что в этом году 
коллективу учёных и специалистов 
под руководством генерального 
директора ПАО «ММК» Павла Ши-
ляева присуждена премия Прави-
тельства РФ 2022 года в области 
науки и техники, а также при-
своено почетное звание лауреата 
премии. Высокой государственной 
награды удостоена разработка, 
цифровизация и внедрение ком-
плексных научно-технических ре-
шений по производству стального 
проката нового поколения для 
базовых отраслей отечественной 
промышленности.

После вручения премии в своём 
ответном слове Павел Шиляев ска-
зал: «Большое спасибо за высокую 
оценку нашей работы! Результаты 
этой работы направлены на удо-
влетворение наших самых требо-
вательных клиентов. Магнитка 
– это флагман качества российской 
металлургии!»

И можно не сомневаться, что 
высокое звание лидера россий-
ской металлургической отрасли 
Магнитка будет гордо нести ещё 
много-много лет, ведь здоровый 
перфекционизм и стремление к 
максимальному результату всегда 
были отличительной чертой лю-
дей, работающих на предприятии, 
построенном 90 лет назад в глухой 
уральской степи у подножия Маг-
нитной горы.

Виктор 
Рашников

Павел Шиляев

Строительство 
промышленного 
гиганта, 1932 год

Запуск аспирационной установки 
электросталеплавильного кислородно-
конвертерного цеха, июль 2022 года

Проект «Притяжение»
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Двенадцать месяцев 
и 26 героев, ровно половина 
из которых усато-полосата: 
к приближающемуся году 
кролика-кота самые граци-
озные символы года, гуляю-
щие сами по себе, приняли 
участие в съёмках.

 Их, кстати, искали по всему 
городу: обращались к заводчикам, 
спрашивали по знакомым, у кото-
рых дома живут необычные коти-
ки – хотели, чтобы, как и героини, 
которые должны представлять 
разные подразделения Группы ПАО 
«ММК», кошки были разных пород: 
бурма и сиамская, бенгальская и 
сфинкс, мейн-кун и дворняжечки 
– нашёлся даже ми-ми-мишный 
котёнок с глазками разного цвета: 
один голубой, другой карий. Фото 
героини с ним стало любимым 
в коллекции фотографа проекта 
Ирины Сидоренко.

– Крупный портрет – жанр слож-
ный, героиней такого портрета 
быть нелегко, но здесь, мне кажет-
ся, всё получилось замечательно, 
– говорит Ирина, признаваясь: в 
этом году всё получилось даже 
лучше, чем рассчитывали органи-
заторы. – Ещё одна яркая, а потому 
запомнившаяся съёмка – «Купчиха 
за чаем», которая досталась коту с 
непростым характером: нервничал, 
дышал с открытым ртом – так и 
был снят. В результате получилось, 
словно он улыбается, как и героиня. 
Словом, этот календарь – тот ред-
кий случай, когда я довольна всем, 
что получилось.

Непредсказуемых кошек и котов 
умасливать и привлекать внима-
ние к камере приходилось самыми 
разными способами, от банально-
го «кис-кис-кис» до трещоток и 
погремушек, игрушек и чесалок. 
Порой получалось, а порой – нет: 
тренер-руководитель коллектива 
«Танцующий город» Алёна Ники-
форова рассказывает, например, 
как её кот – огромный пушистый 
рыжий «дворянин» – наплевал на 
съёмки, как только унюхал рядом 
с героиней бокал с молоком.

– Это была съёмка в стиле «За-
втрак у Тиффани», у меня при-
чёска, как у Одри Хёпберн, серьги, 
которые специально для меня 
сделала мастер буквально за один 
день, чёрное платье с оголёнными 
руками, – улыбается Алёна. – И 
вот у меня на руках кот так жадно 
пьёт это молоко, что оно льётся по 
его мордочке, дальше – по моим 
рукам, и ни на что больше он не 
реагировал.

А оператор по подготовке доку-
ментов автотранспортного управ-
ления ПАО «ММК» Виктория Про-
копьева сама играла кошечку: в 
обтягивающем комбинезоне с 
ободком-ушками изгибалась в при-
чудливых позах на камеру, держа на 
спине бенгальскую кису Асти.

– Асти была очень своенравной: 
могла просто спрыгнуть с рук, вый-
ти из кадра, побегать по площадке, 
– вспоминает Вика. – Но в целом мне 
всё очень понравилось.

Особая прелесть съёмок состояла 
в том, что девушки даже не догады-
вались, на какие месяцы планируют 
поставить их образ – холодная зима, 

нежная весна, жаркое лето или 
яркая осень. Впрочем, в одном слу-
чае интриги не получилось: июнь 
– месяц Близнецов – и достался 
близнецам, точнее, близняшкам, 
докторам-ординаторам АНО «Цен-
тральная клиническая медико-
санитарная часть»: Ксения Михеева 
– ординатор-эндокринолог, Ана-
стасия Климик – гастроэнтеролог. 
На презентацию календаря Ксения 
прийти, увы, не смогла – вела приём 
в поликлинике. Поддержать Ана-
стасию пришёл муж Максим.

– Мне очень понравилась идея 
календаря, сам факт фотосессии – 
лишний раз подчеркнуть, что жена 
у меня красавица, и результатом я 
доволен, котята-близнецы просто 
замечательные, – говорит Максим.

– Мы с сестрой даже не сомнева-
лись почему-то, что нас возьмут, и 
даже понимали, для какого именно 
месяца мы «пригодимся», – смеётся 
Анастасия. – Правда, мы к тому 
времени внешне отличались друг 
от друга: когда вышли замуж, ре-
шили сменить не только фамилию, 
но и причёски, и цвет волос, так 
что Ксюша сейчас блондинка. Но 
на фото мы всё-таки получились 
одинаковыми. Да и, честно говоря, 
как нас с сестрой путали раньше, 
так и сейчас путают – и пациенты, и 
коллеги, и даже в документах.

Заводчица кошек Оксана Бикму-
хаметова приехала на презентацию 
со своей героиней съёмок – кош-
кой Ситарой породы европейская 
бурма, которая во время разговора 
лазала по хозяйке и ластилась.

– Это очень любвеобильные, 
человекоориентированные кошки, 
их часто берут для детей, потому 
что ласковее друга трудно пред-
ставить, – говорит заводчица. – Не 
царапаются, любят контакт – их 
можно затискать и загладить, и им 
это только нравится. Поэтому и на 
съёмках особых проблем не было.

Итак, новенький календарь уже 
напечатан и вышел в свет.

Тираж его 
в этом году составил 
300 экземпляров

– Традиционно половину ка-
лендарей мы развозим по цехам 
комбината, их уже ждут – как 
новогодний подарок, – говорит ис-
полнительный директор фонда «Я 
– женщина» Лилия Давлеткиреева. 
– Интересно наблюдать за руково-
дителями, которые, приняв кален-
дарь, тут же ищут среди героинь 
своих работниц. Как правило, не 
узнают их, поэтому на каждой стра-
нице под основным фото мы даём 
«обыденный» снимок героини – в 
каске и форме, если она работает на 
промплощадке, белом халате – если 
в лечебном учреждении… Словом, 
традиция делать корпоративный 
календарь прижилась, полюбилась, 
а потому продолжится и в следую-
щие годы.

 Рита Давлетшина

Традиционный, седьмой по счёту 
корпоративный календарь 
«Жемчужины ММК» (0+), созданный 
фондом «Я – женщина», увидел свет

Больше фото – 
magmetall.ru (16+)
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Магнитогорск второй раз 
получил право на проведе-
ние чемпионата России по 
тайскому боксу. Статусные 
соревнования состоятся с 
15 по 19 марта 2023 года во 
Дворце спорта имени И. Х. 
Ромазана. Первый подоб-
ный турнир по этому виду 
спорта был организован в 
нашем городе в 2015 году.

«Федерацией тайского бокса-
муайтай России совместно с гене-
ральным партнёром – АО «Строй-
сервис» было принято решение 
провести чемпионат страны 2023 
года в Магнитогорске. За семь лет 
с момента организации в Магни-
тогорске национального чемпио-
ната многое изменилось в лучшую 
сторону. В 2015 году тайский бокс 
здесь был только на начальном 
этапе развития, сейчас у Магни-
тогорской городской федерации 
уже есть успехи и перспективы, 
которые мы хотим поддержать», 
– заявил президент Федерации 
тайского бокса-муайтай России, 
заслуженный тренер России Дми-
трий Путилин.

Соревнования во Дворце спорта 
имени И. Х. Ромазана соберут в 
марте более двух с половиной со-
тен участников, сообщает пресс-
служба Федерации тайского бокса-

муайтай России. В Магнитогорске 
встретятся лучшие бойцы, прошед-
шие отбор в федеральных округах. 
Региональные турниры пройдут 
в Мурманске (Центральный и 
Северо-Западный федеральные 
округа), Черкесске (Южный и 
Северо-Кавказский федеральные 
округа), Кызыле (Сибирский фе-

деральный округ), Чите (Дальне-
восточный федеральный округ) 
и Ульяновске (Уральский и По-
волжский федеральные округа). 
По итогам чемпионата России 
будет сформирована национальная 
сборная для участия в майском 
чемпионате мира в Бангкоке.

Тайский бокс развивается в Маг-

нитогорске на высоком уровне, счи-
тают эксперты этого вида спорта. 
Местные спортсмены завоёвывают 
награды на крупных всероссийских 
состязаниях, кубках и чемпионатах 
страны. В городе открыты два 
новых современных спортивных 
зала для воспитанников городской 
федерации тайского бокса. На 
территории Челябинской области 
тайским боксом занимается около 
двух тысяч человек. Магнитогорск 
по численности спортсменов-
тайбоксеров уверенно входит в 
тройку лидеров, уступая только 
Челябинску и Копейску.

Предыдущий чемпионат России 
по тайскому боксу, состоявшийся 
в магнитогорском Дворце спорта 
имени И. Х. Ромазана в ноябре 
2015 года, был двадцатым по 
счёту. В течение пяти дней 140 
спортсменов старше 18 лет из 30 
регионов страны разыгрывали 
награды в 13 весовых категориях у 
мужчин и 11 весовых категориях у 
женщин. Хозяева ринга из сборной 
Челябинской области боролись за 
командную «бронзу», и в итоге им 

удалось войти в тройку лидеров 
неофициального общекомандного 
зачёта (одна золотая, четыре сере-
бряные и пять бронзовых наград). 
В личном зачёте серебряными 
призёрами чемпионата стали 
представители Магнитки Яна Ду-
наева (в весовой категории 57 кг 
среди женщин) и Сиродж Рахимов 
(в весовой категории 60 кг среди 
мужчин).

На предстоящем 27-м чемпио-
нате России по тайскому боксу в 
марте 2023 года у магнитогорских 
зрителей, пришедших поддержать 
участников, появится уникальная 
возможность увидеть лучших 
бойцов не только России, но и всей 
планеты. Национальная сборная 
команда России заслуженно счи-
тается лучшей в мире и в течение 
нескольких лет занимает первые 
общекомандные места на чемпио-
натах мира и Европы. Спортсмены 
Магнитогорска также примут 
участие в чемпионате в составе 
сборной команды Челябинской 
области.
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Игры на свежем воздухе

Тайский бокс

Хорошая идея со временем 
не стареет. В субботу ка-
питаны клубов Континен-
тальной хоккейной лиги 
Егор Яковлев («Металлург», 
Магнитогорск) и Григорий 
Панин («Салават Юлаев», 
Уфа) провели, наконец, 
обещанную «Уральскую 
классику» на озере Банное 
в Абзелиловском районе 
Башкортостана.

Среди участников долгожданно-
го мероприятия оказались не толь-
ко действующие игроки уфимского 
и магнитогорского хоккейных 
клубов, накануне принимавшие 
участие в очередных матчах ре-
гулярного чемпионата КХЛ, но 
и известные блогеры, артисты, 
шоумены, музыканты, знаковые 
представители других видов спор-
та. Посетил игру и лучший бом-

бардир в истории отечественных 
хоккейных чемпионатов Сергей 
Мозякин, а также главный тренер 
«Металлурга» Илья Воробьёв.

Напомним, идею о проведении 
выставочного матча с детьми на 
льду озера Банное, любимом месте 
отдыха как магнитогорцев, так 
и жителей Республики Башкор-
тостан, Егор Яковлев и Григорий 
Панин озвучили почти год назад 
– в январе 2022-го. Но первона-
чальному плану по проведению 
«Уральской классики» не суждено 
было осуществиться. Приостанов-
ка регулярного чемпионата КХЛ 
из-за пандемии коронавируса и 
вызов в начавшую подготовку к 
олимпийскому турниру сборную 
России капитана магнитогорско-
го «Металлурга» Егора Яковлева 
внесли коррективы в планы по 
организации благотворительного 
мероприятия для детей.

– Там хорошая локация. Родилась 
идея провести там матч для детей. 
К сожалению, по разным причинам 
мы его перенесли с открытой да-
той. Он обязательно будет, просто 
чуть позже, – сказал тогда Яковлев, 
отвечая на вопрос пресс-службы 
КХЛ.

И вот спустя почти год 
Григорий Панин и Егор Яковлев 
реализовали прекрасную идею

Обширную программу суббот-
него дня открыл матч команд 
Григория Панина и Егора Яковле-
ва с детьми младшей возрастной 
группы 5–8 лет, сообщает khl.ru. В 
упорной борьбе победу одержала 
команда Панина, которую тре-
нировал хоккейный журналист 
Алексей Шевченко. Всего за корот-
кий турнир коллективы провели 

шесть игр – пять матчей с детьми 
и заключительную очную встречу 
между приглашёнными участни-
ками. По итогам первой в истории 
российского хоккея «Уральской 
классики» суммарную победу одер-
жала команда капитана «Салавата 
Юлаева» Григория Панина.

– Классное мероприятие! – поды-
тожил сам хоккеист. – Позитивные 
эмоции: куча детей, родителей. 
Даже вертолёт у нас был, солнце 
выглянуло! Отличный праздник 
получился для всех! Всё этому се-
годня сопутствовало!

Доволен был и другой капитан – 
Егор Яковлев:

– Отличные впечатления! Если 
честно, переживал немножко. Пре-
взошли все ожидания, на матче 
царила крутая атмосфера: много 
детей, которые улыбались и по-
лучали удовольствие – это была 
главная цель «Уральской класси-

ки». Я считаю, всё удалось! Да и с 
погодой нам повезло, многие, кто 
с Москвы приехали, хоть солнце 
увидели. Насколько сложно было 
организовать такой праздник? На 
самом деле, больше от желания всё 
зависело. Конечно, технических 
вопросов тоже было достаточно. 
Спасибо нашим спонсорам и орга-
низаторам, кто это всё сделал!

На хоккейную «Уральскую клас-
сику» приехал знаменитый в про-
шлом футболист – экс-вратарь 
санкт-петербургского «Зенита» 
и сборной России Вячеслав Мала-
феев.

– Хоккей стал для меня новым 
видом спорта, потому что раньше 
никогда не стоял на коньках, – по-
делился впечатлениями бронзо-
вый призёр футбольного Евро-
2008 и обладатель Кубка УЕФА и 
Суперкубка УЕФА 2008 года. – В 
январе я первый раз попробовал. 
Вот уже одиннадцать месяцев им 
занимаюсь. Получаю большое удо-
вольствие, интересуюсь хоккеем 
и поэтому принял участие в этом 
мероприятии. Я впервые на озере 
Банное, впервые в Магнитогорске. 
В хорошем смысле, был удивлён. 
Такое ощущение, что меня здесь 
все знают даже больше, чем в 
Санкт-Петербурге. Столько раз по-
дошли сфотографироваться, даже в 
Питере такого не бывает.

На льду озера Банное, располо-
жившегося в очень красивом месте 
среди гор, царила непередаваемая 
атмосфера праздника. Хоккеисты 
были нарасхват у болельщиков. 
Каждый желал сфотографировать-
ся со своими кумирами, которые 
находились на расстоянии вы-
тянутой руки. Хоккейная тусовка 
собрала возле специально сделан-
ной ледовой площадки сотни лю-
бителей игры с шайбой, которые 
могли не только наблюдать за 
игрой мастеров, но и при желании 
подняться в воздух на борту на-
стоящего вертолёта.

Главные организаторы праздни-
ка Егор Яковлев и Григорий Панин 
вручили ребятам из близлежащих 
населённых пунктов комплекты 
хоккейной формы, чем, безусловно, 
порадовали юных игроков, из кото-
рых, возможно, вырастут будущие 
звёзды самого захватывающего 
командного вида спорта.

Даже вертолёт был!
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Хоккейная «Уральская классика» на озере Банное превратилась в отличный праздник

Мощь, универсальность, эстетика
Именно эти характеристики ёмко описывают муайтай,  
чемпионат России по которому второй раз пройдёт в Магнитогорске

Интерес к «Уральской классике» превзошёл ожиданияЕгор Яковлев и Григорий Панин
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Один раз – случай, а два 
– просто совпадение. Так 
двадцать лет назад рассуди-
ли участники объединён-
ной команды КВН Магни-
тогорска и Челябинска 
«УЕздный город» и решили 
попробовать третий раз.

Почти все, кто видел полуфина-
лы Высшей лиги КВН 2000 и 2001 
годов, в которых южноуральцы 
дважды подряд проиграли сочин-
ским «Утомлённым солнцем», не 
сомневались: «уездников» «высо-
кое жюри» засудило. Поговаривали 
всякое. Кто-то намекал, что за вы-
ход в финал надо платить большие 
деньги, кто-то пояснял, что ком-
пания «АМиК» просто заботится 
о рейтинге телеверсии, а победа 
«УЕ» и последующий уход команды 
наверняка этот рейтинг снизят. Но 
в полуфинале южноуральские ка-
вээнщики проиграли и третий раз, 
уступив в октябре 2002-го сборной 
Санкт-Петербурга полбалла. И не 
видать бы «уездникам» борьбы за 
звание чемпиона, если бы прези-
дент Международного союза КВН 
Александр Масляков своим еди-
ноличным решением не утвердил 
финал с тремя участниками.

Решающая игра, в которой «УЕзд-
ный город» сражался за чемпион-
ство с командами двух столиц 
– Москвы и Санкт-Петербурга 
(москвичи, кстати, в полуфина-
ле обыграли «95-й квартал» из 
Кривого Рога с капитаном «Во-
ваном» Зеленским, нынешним 
президентом Украины), прошла  
20 декабря 2002 года в Централь-
ном академическом театре Рос-
сийской Армии, расположенном на 
Суворовской площади в Москве. В 

эфире Первого канала трансляция 
состоялась в воскресенье, 29 де-
кабря. Участники соревновались 
в четырёх конкурсах: «Разминка» 
(«Команды разминаются»), «При-
ветствие» («Парадный выход»), 
БРИЗ («Новогоднее чудачество»), 
«Музыкальное домашнее задание» 
(«Веселится и ликует весь народ»). 
Никто и не предполагал, что тема 
финала, утверждённая Алексан-
дром Масляковым, – «Это просто 
праздник какой-то!» – прозвучит 
победным девизом именно для 
южноуральской команды, костяк 
которой составляли магнитогор-

цы Сергей Писаренко, Евгений 
Никишин, Аркадий Лапухин, Павел 
Уржумцев, Александр Шимко, Аль-
берт Галиуллин, Александр Журин, 
Дмитрий Бурьянов, а одним из 
основных спонсоров был Маг-
нитогорский металлургический 
комбинат.

Финал, к которому «уездники» 
подготовили почти идеальную 
программу, начался с традиционно-
го представления команд, причём 
после выхода «УЕ» процесс засто-
порился – публика не хотела успо-
каиваться. Пришлось, писал «Маг-
нитогорский металл» два десятка 

лет назад, выступить Александру 
Маслякову: «В сезоне играли ко-
манды из нескольких стран, но 
финал всё равно получился россий-
ским. Причём набор участников, 
как мне кажется, достаточно полно 
представляет страну. Обе столицы 
тут, уездные города тоже... После 
волнений, связанных со встречей 
нового тысячелетия, мы хотели 
провести этот сезон просто, без 
затей. Так я его и назвал – просто 
качественный сезон. Отсюда и тема 
финальной игры – «Это просто 
праздник какой-то!»

Однако с этого момента всё по-
шло совсем не просто. Не дав ко-
мандам покинуть сцену, ведущий 
объявил, что порядок представ-
ления заданий изменён, и первым 
конкурсом будет не «визитка», 
как все привыкли, а «разминка». 
«Давайте-ка, господа, вспомним 
истинный глубокий смысл этого 
слова – разминка. Под Новый год 
всегда хочется чего-нибудь эда-
кого, нестандартного», – сказал 
Александр Масляков.

«УЕздный город» такая импрови-
зация организаторов совершенно 
не смутила. Несмотря на то, что по 
решению президента Междуна-
родного союза КВН южноуральцы 
стартовали с пассивом в минус 0,2 
балла, они сразу же вырвались 
вперёд. И лидерства не уступили до 
самого конца. Продемонстрировав 
не только отличное чувство юмора 
и артистизм, но ещё и блестящее 

владение кавээновским жанром, 
а также оригинальность формы, 
они по результатам четырёх кон-
курсов набрали 20,4 балла и стали 
чемпионами Высшей лиги КВН  
2002 года. Образы сурового ураль-
ского мужика, пухлого ботаника-
очкарика и вечного школьника, 
воплощённые на сцене Сергеем 
Писаренко, Евгением Никиши-
ным и Аркадием Лапухиным, пре-
вратились в канонические для 
КВН. Петербуржцы отстали на  
1,3, москвичи – на полтора балла.

«Приятно быть чемпионом, толь-
ко жаль, что мы так и не выиграли 
ни одного полуфинала», – шутили 
«уездники» постфактум.

Кстати, именно в 2002-м впервые 
чемпионам и финалистам Высшей 
лиги КВН вручили медали – золо-
тые, серебряные и бронзовые. Юж-
ноуральская сборная, в которую 
тремя годами ранее объединились 
лучшие кавээнщики Магнитогор-
ского государственного педагоги-
ческого института и челябинской 
команды «Земляки», стала первым 
по-настоящему золотым чемпио-
ном.

 «УЕ» – теперь уже легенда – под-
ытожил двадцать лет назад пред-
седатель финального жюри гене-
ральный директор Первого канала 
Константин Эрнст. – Блестящий 
получился финал, что случается 
далеко не всегда. И единственное 
что можно сказать: у-е-е-е-е!»

  Владислав Рыбаченко

Дата

Официально

«Это просто праздник какой-то!»
Исторической победе «УЕздного города» в финале Высшей лиги КВН – двадцать лет

Ёлочка, зажгись!

Праздник под названием «Спортивный Новый год» про-
шёл в легкоатлетическом манеже (ул. Набережная, 5) СК 
«Металлург-Магнитогорск». Сюда в сопровождении роди-
телей, бабушек и дедушек, братьев и сестёр пришли не-
сколько десятков детей с ограниченными возможностями 
здоровья.

Гостей встречали аниматоры в ярких костюмах, а одну из 
площадок манежа специально оборудовали мягкими спор-
тивными модулями, из которых создали полосу препятствий. 
Рядом с полосой стояли несколько веломашинок – такие 
поедут, только если крутить педали. 

Деда Мороза по традиции звали хором, и новогодний 
волшебник явился в манеж на электросамокате. Сделав не-
сколько кругов мимо радостной ребятни, он припарковал 
самокат у ёлочки, и лишь тогда гости удивились его наряду 
– старик был в спортивном красном костюме. 

Поприветствовав ребят, Дедушка предложил зажечь ёлоч-
ку. Гирлянды на новогоднем дереве засветились только с 
пятого раза – это потому что, как объяснил Дед Мороз, не 
все родители присоединились к хору детей, которые нарас-
пев кричали: «Ёлочка, гори!» И когда фонарики на деревце 
всё-таки засверкали, новогодний волшебник стал проводить 
для ребят конкурсы.

«Спортивный Новый год» для подопечных БФ «Металлург» 
был организован при содействии фонда «Центр поддержки 
гражданских инициатив и развития некоммерческого сек-
тора экономики Челябинской области», благотворительного 
фонда CSS и СК «Металлург-Магнитогорск». 

Кроме Деда Мороза детей и их родителей с праздником 
поздравили директор БФ «Металлург» Виталий Галкин, 
президент БФ CSS Ольга Суслова и директор спортклуба 
Дмитрий Шохов. Они пожелали здоровья, удачи и счастья в 
наступающем 2023 году.

 Степан Молодцов 

Праздник для особенных детей
Дед Мороз поздравил подопечных благотвори-
тельного фонда «Металлург».

ООО «Ассоциация юристов России»  
проводит бесплатные юридические консультации 

Темы консультаций Часы приёма Место и дата 
проведения

Справки
 по телефону

Центр правовой информации «Библиотека Крашенинникова»,  
пр. Ленина, 47

Требования кредитных организаций, требования 
к кредитным организациям, отмена судебных при-
казов, исполнительное производство

15.00–17.00 9, 13, 16, 20, 23, 
27, 30 января

23-24-73
(по предварительной  

записи)
На приёме у нотариуса

16.00–18.00

10 января

Вопросы пенсионного законодательства 17 января

На приёме у юриста 24, 31 января

Приём председателя местного отделения Ассоциа-
ции юристов России 26 января

Приёмная депутата Магнитогорского городского Собрания депутатов Короля С. В., 
ул. Галиуллина, 24/3

На приёме у юриста 17.00–19.00 18 января
30-73-64

(по предварительной  
записи)

Депутатский центр партии «Единая Россия» (левобережный Дворец металлургов), 
пр. Пушкина, 19

На приёме у юриста 16.00–18.00 12, 16, 19 января
24-30-61

(по предварительной  
записи)

Общественная приёмная депутата Государственной Думы Крашенинникова П. В.  
и местного отделения Ассоциации юристов России, ул. Советская, 115

На приёме у юриста

10.00–12.00
14.00–16.00 12, 19, 26 января 22-91-91

(по предварительной  
записи)14.00–17.00 10, 17, 24, 31 

января

Общественная приёмная депутата Законодательного Собрания Челябинской области Шиляева П. В., 
пр. К. Маркса, 186

На приёме у юриста 15.00–17.00 12 января
30-30-92 

(по предварительной  
записи)

  П. В. Крашенинников,  
председатель общероссийской общественной организации«Ассоциация юристов России» 

  С. В. Шепилов,  
председатель местного отделения Ассоциации юристов России
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Светлана Петровна АФОНИНА, Евгений Юрьевич 
ГОРЯЙНОВ, Геннадий Михайлович КУЗОВЛЕВ, Алек-
сандр Сергеевич МОРОЗ, Василий Петрович ЮДИН, 
Нина Ивановна ЮРОВА, Юрий Александрович ЛИ-
ХАЧЕВ, Людмила Андреевна  СТУКАЧЕВА, Николай 
Борисович КРОТОВ, Винера Касимовна БАГАУТДИ-
НОВА, Владимир Аркадьевич СЕМАКИН, Валентина 
Ивановна ГЕРАСИМЕНКО, Иван Трофимович КУЖЕЛ-
КО, Инна Михайловна ЛЮДИНОВСКОВА, Тагир Фаа-
тович МУВАРАКОВ, Геннадий Иванович ФИЛАТОВ, 
Хакимьян Галимьянович ГИЛЬМЕТДИНОВ, Алек-
сандр Александрович ЗИНОВЬЕВ, Геннадий Егоро-
вич ЮТКИН, Александр Петрович КРИВОНОГОВ, 
Николай Алексеевич ПЕРЕКРЕСТОВ, Рафик Вафович 
ФАСАЛОВ, Аркадий Петрович СЛЕЗИНСКИЙ, Зуфар 
Анварович АБДЕЕВ, Лариса Ивановна ВАЛИГУРА, 
Ильяс Исхакович  ЗИГАНШИН, Степан Андреевич 
МЕЛЬНИЧУК, Юрий Александрович СОМОВ, Любовь 
Ивановна ТЕРЕХОВА, Рашид Раисович ХИДИЯТОВ, 
Владимир Борисович НОВГОРОДСКИЙ.

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, сча-
стья, неиссякаемой энергии, долгих лет жизни.

Администрация, профком и комиссия по работе с пенсионерами  
ООО «ОСК»

Галину Игнатьевну  
и Виктора  

Дмитриевича  
ОСИПОВыХ  

с золотой 
свадьбой! 

Дети, внуки

Требуются 

почтальоны  
для доставки газет  

«Магнитогорский металл», 
«Магнитогорский  

рабочий» 
2 раза в неделю  

(вторник, пятница). 
Обращаться по адресу: 

Ленина, 74. 
Тел.: 8-902-022-96-57, 

26-33-49.

Коллектив и совет ветеранов  
ООО «Огнеупор» скорбят по поводу 

смерти  
ЧередниКОва  

владимира Павловича  
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
ООО «Огнеупор» скорбят по поводу 

смерти  
Мухина  

Павла аркадьевича  
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Глава города, председатель 
Собрания, депутаты и 

администрация Магнитогорска 
глубоко скорбят по поводу смерти 

заслуженного учителя рСФСр, 
ветерана труда, легендарного 

учителя физики, имя которого носит 
единственная обсерватория на 

Южном урале,  
КОлОбОва  

Сергея александровича  
и выражают соболезнования  

его родным и близким.

Коллектив и совет ветеранов 
МрК-ремонт (ЦрМО-10) ООО «ОСК» 

скорбят по поводу смерти  
ахМедьянОва  

равиля Сагадатовича  
и выражают соболезнование  

семье и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов лПЦ-4 
ПаО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ГриГОрьева  

Петра Михайловича 
и выражают соболезнование семье и 

близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
локомотивного цеха ЖдТ ПаО «ММК» 

скорбят по поводу смерти
неТеСаннОГО  

Григория Михайловича
и выражают соболезнование семье и 

близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов Группы 
ПаО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ТихОнОвОй 

веры Гавриловны
и выражают соболезнование семье и 

близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов лПЦ-5 
ПаО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ГалЦа 

Михаила Касьяновича
и выражают соболезнование семье и 

близким покойного.

Память жива 
28 декабря –  
40 дней, как ушёл 
из жизни горячо 
любимый муж, 
отец, дедушка 
КаЗарМЩиКОв 
евгений 
иванович. боль 
утраты тяжела, 
невосполнима. 
Помяните его 
вместе с нами. 
любим, скорбим. 

Жена, дети, внуки

Память жива 
26 декабря – 
10 лет, как 
перестало биться 
сердце дорогого, 
любимого мужа, 
отца, деда, 
прадеда, друга 
ГалибуЗОва 
ивана Павловича. 
Он любил жизнь 
и ценил каждую 
минуту. Светлая память о нём 
останется в наших сердцах. 

Семья, родные

Память жива 
29 декабря 
исполняется год, 
как ушёл из жизни 
наш любимый муж, 
отец и дедушка  
руСаКОв 
владимир 
Павлович. вечная 
и светлая память 
ему. все, кто знал 
его, помяните в 
этот день.  

Семья

Память жива 
28 декабря –  
год, как ушёл из 
жизни любимый, 
родной 
ГОрбунОв 
виктор 
Юрьевич. 
Скорбим о 
раннем уходе. 
Кто знал его, 
помяните. 
Светлая ему 
память. 

Семья

Утрата 
22 декабря ушёл из жизни

КОлОбОв Сергей александрович
(26.08.1922–22.12.2022).

вся трудовая деятельность Сергея 
александровича, блестящего педагога, 
обладающего глубокими знаниями, неразрывно 
связана с образованием. Сергей александрович 
Колобов – заслуженный учитель рСФСр, 
отличник народного просвещения, ветеран 
труда.
С 1959 года (со дня открытия школы № 56) по 
1984 год Сергей александрович работал в МОу 
«СОШ № 56 уиМ» г. Магнитогорска учителем 
физики и астрономии в течение 25 лет. Общий 
стаж педагогической работы составил 40 лет.
Он любил физику, астрономию, следил за 
развитием науки и техники. К своим ученикам 
относился с большим уважением, искусно вёл 

их в мир знаний. у Сергея александровича был большой арсенал приёмов и 
методов ведения уроков, он был всегда в творческом поиске. Колобов С. а. 
применял технические средства обучения, сосредоточенные в кабинете физики. 
большое внимание учитель уделял грамотному оформлению решения задач. 
все учащиеся, без исключения, уважали своего учителя. Он увлекал их своим 
жизнелюбием, доброжелательностью и любовью к науке и предмету.
внеклассная работа являлась органическим продолжением учёбы на 
уроках. Много лет Сергей александрович вёл в школе физико-технический 
кружок по техническому моделированию. изготовленные в кружке модели 
демонстрировались на технических выставках в нашем городе, а также 
Челябинске, Москве, ленинграде и нередко занимали призовые места.
Чуткость, внимательность и доброжелательность к людям были одними 
из главных черт Сергея александровича. Глубоко порядочный, скромный и 
отзывчивый, бесконечно преданный любимому делу, мудрый педагог, тонкий 
психолог и знаток человеческих душ. Светлая память о Сергее александровиче 
как о коллеге, друге, прекрасном человеке навсегда останется в наших сердцах!
Педагогический коллектив, ученики, родительское сообщество, ветераны 
педагогического труда, выпускники МОу «СОШ № 56 уиМ» Магнитогорска 
глубоко скорбят о тяжёлой, невосполнимой утрате и выражают соболезнование 
родным и близким Сергея александровича Колобова.

Память жива Память жива 

27 декабря исполняется 5 лет, как 
ушла из жизни дОрОнина Галина 
ивановна. Светлая память о близком, 
дорогом человеке останется с нами 
навсегда. Помним, любим, скорбим. 
Помяните, кто знал её.

Муж, родные

Ивана Васильевича 
ИВАНОВА –  
с юбилеем!

Желаем крепкого здоро-
вья, семейного счастья, уда-
чи, добра и много тёплых, 
светлых лет жизни.

Администрация, профком и 
совет ветеранов ПМП  

(цех покрытий) ПАО «ММК»

Коллег и ветеранов 
ЛПЦ-8 –  

с юбилеем цеха!
Пусть удача и радост-

ные события окружают 
вас. Плодотворной дея-
тельности и семейного 
благополучия!

Администрация, профком, 
совет ветеранов ЛПЦ-8

Совет ветеранов и активных пенсионеров обжимно-
го и прокатного цеха № 9 Любовь Ивановну АНДРОНО-
ВУ, Галину Николаевну АЛЮКОВУ, Нину Дмитриевну 
ГАЛУШКА, Маргариту Владимировну ПИЧУГИНУ, 
Лидию Викторовну МАЛЬЦЕВУ, Людмилу Ивановну 
ВАНЮШИНУ, Ольгу Ивановну СУМЕНКО, Татьяну Гри-
горьевну НИКОНОРОВУ, Галию Сафеевну МАНСУРОВУ, 
Валентину Геннадьевну ЯХОНТОВУ, Людмилу Петров-
ну ИВАНОВУ, Веру Михайловну ШИРОКОВУ, Виктора 
Васильевича КАБЛУКОВА, Георгия Викторовича КУЗЬ-
МИНА, Николая Васильевича РАБАДЖИ, Александра 
Ивановича ФРОЛОВА, Александра Дмитриевича ЛЕ-
БЕДЕВА, Сергея Георгиевича МАЛЬЦЕВА, Владимира 
Григорьевича САКУЛИНА, Леонида Николаевича СА-
ЛАМАТОВА, Сергея Петровича СЕРПКОВА, Владимира 
Васильевича ХРУщ, Евгения Алексеевича ЛИПУНОВА, 
Надежду Ивановну МЕНШИКОВУ, Светлану Петровну 
ГАЛИМОВУ, Михаила Юрьевича ПИЧУГИНА, Любовь 
Ивановну КАщЕНКО, Владимира Михайловича ДЕ-
РИГЛАЗОВА, Геннадия Николаевича ПОНОМАРЕВА, 
Анну Сергеевну ПОНОМАРЕВУ – с наступающим Новым 
годом и Рождеством!

Благодарим вас за отзывчивость, великодушие, ми-
лосердие, понимание, поддержку, умение прийти на по-
мощь. Ваша теплота, свет, чуткость помогают людям. 
Желаем вам не потерять, сохранить и дарить всё это 
окружающим и дальше. Здоровья, счастья, благополучия, 
вдохновения и мира вам и вашим семьям.

Администрация, профком сортового цеха

Внимание! 
Уважаемые  

граждане-потребители!

С 1 января 2023 г., в соответствии с письмом  
министерства тарифного регулирования и энергетики 

Челябинской области, потребители  
посёлков Приуральский, Радужный, Счастливый 

передаются на обслуживание в

ООО «Магнитогорская энергетическая  
компания».

Оплату электрической энергии, начиная с квитанций  
за январь 2023 г., теперь необходимо производить в 

адрес  ООО «Магнитогорская энергетическая компания». 
Электрическую энергию, потреблённую до 31 декабря 

2022 г., т. е. квитанции за декабрь 2022 г. и предыдущие 
месяцы 2022 г., необходимо оплатить в адрес  
ООО «Уральская энергосбытовая компания».

С 9 января 2023 г. ООО «Магнитогорская энергети-
ческая компания» приглашает граждан-потребителей 
посёлков Приуральский, Радужный, Счастливый для 
заключения договоров энергоснабжения по адресу: 

ул. Сов. Армии, д. 8/1. 
График работы: 

 понедельник–пятница с 8.30 до 19.15,
 суббота с 8.30 до 17.15,

 воскресенье – выходной день.

При себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
документы на собственность и технические документы 

(при наличии).

28 декабря  
исполнится  
3 года, как нет с 
нами человека 
большой и 
доброй души, 
неиссякае-
мой энергии, 
жизнелюба, 
верного друга, 
любящего отца 
и деда  
КуЗнеЦОва 
Михаила васильевича. 
всю свою жизнь он отдал развитию 
садоводства и пчеловодства в нашем 
городе. любил музыку, сам сочинял 
песни, был душой любой компании.
Светлые воспоминания об этом 
благородном человеке останутся в 
наших сердцах навсегда. Помним, 
любим и скорбим. все кто знал и 
помнит его, помяните вместе с нами.

Семья



Продам
*Центр распродаж. Цены от про-

изводителя. Диваны, кухни и т. 
д. Труда, 32а. Т.: 8-909-099-42-47, 
8-908-065-75-22.

*Новогодняя распродажа. Кухни, 
диваны и т. д. Ул. Н. Шишки, 10А. Т. 
8-951-778-46-00.

*Дрова, горбыль, опилки. Т. 43-
33-99.
Куплю

*Долю, комнату.  Помощь в 
оформлении документов на пере-
планировку. Т.: 8-909-749-45-55, 
8-912-805-85-53.

*Ваш автомобиль в любом со-
стоянии по высокой цене. Т. 8-982-
364-67-63.

*Автошины, диски, новые и б/у. 
Т. 8-919-353-80-13.

*Ванну, батареи, холодильник, 
газплиту, стиралку, микроволнов-
ку. Т.: 8-964-249-41-75, 47-47-44.

*Ванну, батареи, холодильники, 
газо-, электроплиты, стиральные 
машины, микроволновки. Т.: 8-964-
245-35-42, 45-21-02.

*Холодильник, машинку, утили-
зация. Т. 8-919-330-90-38.

*Неисправную микроволновку и 
кофемашину. Т. 8-906-898-06-96.

*Ванну, холодильник, машинку, 
утилизация. Т. 46-09-90.

*Срочный выкуп садов. Т. 8-908-
086-32-10.

*Статуэтки СССР. Т. 8-951-780-
22-02.
Сниму

*Квартиру. Т. 8-908-073-36-24.
*Жильё. Т. 8-982-320-21-97.
*Квартиру. Т. 49-67-77.

Услуги
*Металлические двери, решёт-

ки, ворота (гаражные, откатные), 
навесы, лестницы и т. д. Т. 8-900-
082-94-72.

*Кровля, ремонт. Т. 8-908-086-
06-53.

*Крыши. Изготовим новую, пере-
стелем старую. Пенсионерам скид-
ка. Рассрочка. Т. 8-951-231-08-31.

*Сайдинг, утепление, монтаж. 
Рассрочка. Т. 8-912-793-69-23.

*Отделка балконов. Т. 8-951-128-
76-26.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-07-65.

*Прочистка канализации. Т. 28-
01-05.

*Водомеры. Сантехработы. Т. 
8-906-854-79-79.

*Сантехработы, прочистка. Т. 
8-908-095-75-65.

*Сантехработы. Недорого. Т. 
8-908-064-53-17.

*Сантехработы. Т. 8-908-936-
30-50.

*СантехМастер. Т. 43-05-41.
*Ремонт квартир под ключ. 

Пенсионерам скидки. Т. 8-964-
249-26-55.

*ООО «Спец».  Замена пола. Лино-
леум. Ламинат. Панели. Натяжные 
потолки. Малярные работы и т. д. 
Т. 8-908-703-90-88.

*Ремонт квартир, отделка. Пане-
ли, гипсокартон, вагонка, замена 
пола и т. д. Работаю один. Т. 8-964-
245-14-32.

*Натяжные потолки! Профес-
сионально, быстро, качественно. 
Без предоплаты. Влад. Т. 8-9000-
275-331.

*Ремонт квартир и домов. Т. 
8-964-247-34-96. 

*Полы, замена. Т. 8-909-095-
16-19.

*Потолки. Обои. Т. 8-963-476-
12-26.

*Обои. Т. 8-912-894-46-82.
*Ламинат, линолеум, панели. Т. 

8-908-073-20-31.
*Обои, багеты. Т. 8-919-409-45-

22.
*Домашний мастер. Т. 8-908-068-

96-03.

*Домашний мастер. Т. 8-951-441-
43-13.

*Печник. Т. 433-064.
*Ремонт стиральных машин. 

Качественно, быстро, недорого. 
Пенсионерам скидки. Т. 8-919-
330-26-22.

*Ремонт пластиковых окон. 
Пенсионерам скидки. Т. 8-964-
249-26-55.

*Кухни, шкафы-купе на заказ. Т. 
8-908-828-88-88.

*Электрика, сантехника, мелкий 
домашний ремонт, мебель, гарди-
ны. Т.: 8-982-275-73-54 (Ренат).

*Электрик. Недорого. Т. 8-906-
853-71-99.

*Электрик, сантехник. Т. 8-950-
744-77-40.

*Электрик. Т. 8-908-587-10-18.
*Электрик. Недорого. Т. 8-951-

245-62-06.
*Электрик. Т. 8-906-854-51-22.
*Ремонт холодильников. Гаран-

тия. Т.: 44-94-51, 8-904-819-24-51.
*Ремонт холодильников и «Сти-

нол». Скидка. Гарантия. Т.: 43-11-
56, 8-908-588-70-96.

*Ремонт холодильников любых. 
Вызов бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Гарантия. Т. 8-952-501-
14-45.

*Ремонт холодильников. Т. 8-908-
095-75-65.

*Ремонт любых холодильников и 
«Атлант». Т. 8-9000-657-653.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Качественный ремонт телеви-

зоров, мониторов, плазменных и 
ЖК. Гарантия. Выезд бесплатно. Т.: 
28-17-75, 8-908-828-17-75.

*Ремонт телевизоров на дому. 
«Электрон», пр. Ленина, 98/1. Т.: 
44-03-52, 42-22-08.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т.: 45-05-24, 8-909-096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-00-
94, 8-908-086-00-94.

*Антенны, телеприставки. Уста-
новка, продажа. Т. 8-963-094-08-
09.

*Компьютерщик Т. 8-9000-65-
85-05.

*Ремонт стиральных машин, хо-
лодильников. Выезд и диагностика 
бесплатно. Пенсионерам скидка. 
Гарантия. Т. 8-951-259-93-67.

*Ремонт любых стиральных ма-
шин.  Пенсионерам скидки. Выезд 
бесплатно.Т. 8-9000-72-84-47.

*Ремонт бытовой техники. Пен-
сионерам ск. до 30 %. Т. 8-904-
810-81-00.

*Утилизация бытовой техники. 
Т. 8-908-095-75-65.

*Электрик. Ремонт электро-
плит, духовок и т. п. Т. 8-951-789-
41-80.

*«ГАЗель», грузчики. Город, меж-
город, переезды. Т. 8-919-302-41-
29.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 8-908-
938-40-74.

*«ГАЗель». Переезды. Т. 8-912-
805-18-17.

*Грузоперевозки. Т.: 8-951-785-
50-32, 8-908-086-04-04.

*«ГАЗель». Т. 8-902-890-55-12.
*Грузчики – 150 р. «ГАЗель». Не-

дорого. Т. 8-950-745-40-19.
Требуются

*В санаторий-профилакторий 
«Южный» на постоянную работу: 
медицинская сестра по диетпита-
нию – оплата от 30000; медицин-
ская сестра по физиотерапии – 
оплата от 26000; повар – оплата от 
26000; мойщик посуды – оплата от 
17600, штукатур – оплата от 17600; 
электромонтёр – оплата от 17600. 
Гарантированный социальный 
пакет и полная занятость. Служеб-
ный транспорт до места работы 
предоставляется. Обращаться в 
отдел кадров: ул. Зелёная, д. 1. Т. 
21-40-21.

*ООО «Санаторий «Юбилейный» 
срочно примет на работу кассира. 

Образование – среднее специаль-
ное. График работы: 2/2 (с 8.15 до 
22.30), 5/2 (с 8.15 до 16.30). Достав-
ка до работы и обратно служебным 
транспортом из Магнитогорска. 
З/п – 30000 рублей. Т.: 8-982-105-
14-58, 8 (34772) 30-222.

*Дочернему обществу ПАО 
«ММК» (отель «Европа») на посто-
янную работу: официант – оплата 
от 23000 р.; уборщик в ресторан 
– оплата от 17600 р.; уборщики 
территории – оплата от 17600 р. Га-
рантированный социальный пакет 
и полная занятость. Обращаться по 
т. 21-40-21 (отдел кадров).

*Электросварщик (трубы мел-
кого диаметра) на постоянную 
работу в Магнитогорске. Т.: 8-919-
320-88-11, 58-03-01.

*Водитель категории «Е» (по-
луприцеп, цементовоз). Т.: 8-982-
368-11-70, 45-05-08.

*Уборщик/-ца. Оплата поне-
дельно. Т. 8-908-933-36-10.

*Бетонщики (устройство фун-
дамента, вязка каркасов, монтаж 
опалубки, приёмка бетона). Т. 
58-03-01.

*Сторож на стоянку. Сутки через 
трое. Заработок 11000 р. Т. 8-951-
453-35-18.

*Сторож-охранник, 2 т. р./смена. 
Т.: 8-982-320-08-62,  8-900-064-
33-43.

*Сторож на автостоянку. Т. 8-902-
892-83-93.

*Продавец на мёд. Т. 8-919-408-
92-78.

*Уборщики/цы для уборки подъ-
ездов, Ленинский район. Зарплата 
от 15000 рублей в мес. Т. 8-908-
088-72-14.

*Дворники придомовой терри-
тории, уборщики мусоропроводов. 
Зарплата от 18000 рублей. Т. 8-908-
088-72-14.

*Уборщик/ца, в подъезд по ул. 
Советская, 180. Т. 8-964-247-08-
81.
Разное

*Член Союза художников России 
набирает группу по живописи и 
рисунку. Подготовка в институт. Т. 
8-964-246-55-22.

*Познакомлюсь с девушкой 24–
36 лет для создания семьи. Устал 
быть один. Т.: 8-951-810-77-99, 
8-908-935-25-95.
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Объявления. Рубрики «продам» и т. д. – на стр. 13
на правах рекламы

Два брата

Вадим М., (июль 2007 г. р.)
Возможные формы устройства: усыновление, опека, 

попечительство.
Вадим спокойный, жизнерадостный, общительный, 

любознательный. Мальчик уравновешенный, коммуни-
кабельный, легко находит контакт с детьми и взрослыми. 
В общении со взрослыми вежлив, обходителен. Ребёнок 
принимает активное участие в семейных, общешкольных 
и спортивных мероприятиях. С удовольствием посещает 
спортивные кружки и секции (волейбол, баскетбол, тен-
нис). Любит слушать музыку.
Денис М., (июнь 2006 г. р.)

Возможные формы устройства: усыновление, опека, 
попечительство.

Денис доброжелательный, общительный. Ребёнок 
спокойный, уравновешенный, коммуникабельный, легко 
находит контакт с детьми и взрослыми. Со взрослыми 
вежлив, уважителен, соблюдает субординацию. Принимает 
активное участие в семейных, общешкольных и спортив-

ных мероприятиях. С удовольствием посещает спортивные 
секции, активно принимает участие в соревнованиях по 
волейболу, пионерболу и футболу. Любит играть и петь 
под гитару.

Ильгина Х., (апрель 2007 г. р.)
Возможные формы устройства: усыновление, опека, 

попечительство.
Ильгина открытая, коммуникабельная, покладиста, идёт 

на контакт, старается произвести хорошее впечатление. За 
поручения принимается охотно. Соблюдает общепринятые 
правила поведения и общения, фон настроения позитив-
ный. Любит слушать музыку, мастерить поделки.

Юрий И., (март 2006 г. р.)
Возможные формы устройства: усыновление, опека, 

попечительство
Юрий пользуется уважением среди сверстников, легко 

вступает в контакт. Старается оказать помощь и под-
держку младшим. В общении со взрослыми уважителен и 
тактичен. Увлекается футболом, участвует в спортивных 
состязаниях за честь учреждения. Нуждается в одобрении, 
поощрении.

Надежда

Под рубрикой «Территория добра» мы публикуем 
информацию о детях-сиротах и детях, оставшихся 
без попечения родителей. Каждое из этих малень-
ких сердец надеется найти свой собственный дом 
и любящую семью.

Опека (попечительство) – форма безвозмездного устрой-
ства детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, в целях их содержания, воспитания и образования, а так-
же для защиты их прав и интересов. Опека устанавливается 
над детьми, не достигшими возраста 14 лет; попечительство 
устанавливается в возрасте от 14 до 18 лет.

Приёмной семьёй признаётся опека или попечитель-
ство над ребёнком или детьми, переданными из детского 
дома, осуществляемые по договору о приёмной семье, 
заключённому между органом опеки и попечительства и 
приёмными родителями на срок до достижения ребёнком 
совершеннолетия.

Усыновление – это приоритетная форма устройства де-
тей, оставшихся без попечения родителей, на воспитание в 
семью, при которой между усыновителями и усыновлённым 
возникают такие же юридические отношения, как между 
родителями и родными детьми и другими родственниками 
по происхождению.

Всем, кто захочет принять участие в судьбе этих детей, об-
ращаться к ведущему специалисту опеки и попечительства 
управления социальной защиты населения администра-
ции города Ольге Анисимовне Немцевой – тел. 26-04-51, 
отдел опеки: пр. Ленина, 86, каб. 9.

Станем  
родными
Дети надеются, что для них  
найдутся мамы и папы

Вадим М. Денис М. Ильгина Х. Юрий И.
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Выпуск № 181

Продолжение.  
Начало в № 9 (от 2021 года)... 

«Магнитогорский металл» и крае-
вед Ирина Андреева продолжают 
совместный проект «Город в буквах 
от А до Я». Предлагаем вашему вни-
манию новую серию материалов.

Лиходедов Юрий Ан-
д р е е в и ч  ( 1 . 0 3 . 1 9 4 7 , 
Магнитогорск), живопи-
сец, член СХ РФ (1996). 
Окончил декораторско-
оформительское отде-
ление Свердловского ху-
дожественного училища 
(1968), художественно-
графический факультет 
МГПИ (1981). С 1968 года 
– в Магнитогорских произ-

водственных мастерских художественного 
фонда РФ. Автор многочисленных росписей 
и витражей, использованных в оформлении 
учреждений Магнитогорска. Принимал 
участие в оформлении храма Вознесения 
Господня. Проектировал и оформлял вы-
ставки: «50-летие ММК» (Музей революции 
СССР, Москва, 1981), «Профтехобразование 
Магнитки» (ВДНХ, 1985), «Музыкальная 
жизнь Магнитки» (ВДНХ, 1986). Работает 
в жанрах пейзажа, портрета и натюрморта. 
В своём творчестве опирается на традиции 
русской реалистической живописи конца 
XIX–начала XX веков. С 1975 года – участ-
ник художественных выставок. В 2022 
году состоялась первая персональ-
ная выставка «Мир моими глазами», 
приуроченная к 75-летию художника. 
На ней было представлено более сорока 

работ автора. Произведе-
ния Лиходедова находятся 
в Магнитогорской картин-
ной галерее, в частных со-
браниях в Польше, России, 
Финляндии.

Лобай Иван Петро -
вич (5.01.1929, Украина–
8.03.1993, Магнитогорск), 
металлург. По окончании 
Магнитогор-
ского инду-

стриального техникума 
(1949, специальность «до-
менное производство») 
– в доменном цехе ММК: 
подручный газовщика, га-
зовщик, мастер доменной 
печи (до 1981). В 1959–1961 
годах находился в зарубежной 
командировке, работал в доменном цехе 
Бхилайского металлургического завода 
(Индия). В 1957 году принимал участие 
в VI Всемирном фестивале молодёжи и 
студентов (Москва) в составе молодёжной 
делегации Магнитки. Участвовал в техно-
логическом освоении доменной плавки 
шихты, в состав которой входил новый 
вид железорудного сырья – окатыши, про-
изводимые на Соколовско-Сарбайском 
горно-обогатительном комбинате (город 
Рудный, Казахская ССР), комбинированного 
дутья высоких параметров, во внедрении 
мероприятий, направленных на повышение 
технико-экономических показателей рабо-
ты доменной печи. Почётный металлург 
(1967). Депутат Верховного Совета РСФСР 
(1955–1959). Награждён медалью «За тру-
довое отличие» (1958).

Лобанова Людмила Вла-
димировна (1.04.1937), 
педиатр, отличник здраво-
охранения. Окончила 2-й 
Московский медицинский 
институт (1960), приехала 
по распределению в Маг-
нитогорск. Участковый 
педиатр, заведующая отде-
лением детской больницы 
№ 1 (1960–1964). С 1964 
года в детской больнице 

№ 3: ординатор, заведующая отделением, 
заместитель главного врача по лечебной 
части (1986–1992), врач кабинета УЗИ 
(1992–2013). Один из ведущих клинических 
педиатров города, особенно по патологии 
детей старшего возраста. Организатор дет-
ских гематологической и нефрологической 
служб, в которые внедрила современные 
методы диагностики и лечения. Подгото-
вила к самостоятельной работе десятки 
молодых врачей.

Лобачевского ,  улица в Ленинском 
районе. Названа в честь Николая Ивано-
вича Лобачевского (1792–1856), русского 
математика, сорок лет преподававшего в 
императорском Казанском университете. 
Более девятнадцати лет он проработал в 
должности ректора и сумел вывести уни-
верситет в число передовых российских 
учебных заведений.

Логвиненко Иван Корнеевич (8.01.1953, 
село Ильинка, Казахская 
ССР),  скульптор,  член 
СХ РСФСР (1980). В 1979 
году окончил  Московское 
высшее художественно-
п р о м ы ш л е н н о е  у ч и -
л и щ е  п о  с п е ц и а л ь н о -
с т и  « а р х и т е к т у р н о -
декоративная пластика». 
С 1979 года в Магнитогор-
ске. До 1991 года работал в 

Магнитогорском филиале 
художественного фонда при ЧОСХ, с 
1991 – преподаватель художественно-

графического факультета МГПИ, с 1999 года 
– профессор кафедры рисунка. Работает в 
области монументально-декоративного 
искусства, занимается графикой. Иллю-
стрировал поэтические сборники И. В. 
Варламова, А. В. Ерофеева, альманах «Пуш-
кин» (издательство МаГУ). Скульптуры 
Логвиненко установлены в Уфе, Азове, 
Нефтекамске, Магнитогорске (четыре 
крылатых льва в скульптурной компози-
ции «Солнечные часы», 1982, чугун). Его 
скульптура казанской царицы Сююмбике 
в 1997 году Министерством Татарстана 
была подарена Москве и установлена на 
Казанском вокзале. В составе творческой 
группы разрабатывал эскизный проект 
художественного оформления магнитогор-
ского храма в честь Вознесения Господня, 
в 2002–2004 годах принимал участие в 
его росписи. В июне 2019 года состоялось 
открытие скульптурного памятника на 
могиле магнитогорского художника Рашита 
Сафиулина (автор И. Логвиненко). Участник 
художественных выставок различного 
уровня. Произведения И. К. Логвиненко 
находятся в собраниях Магнитогорской 
картинной галереи и частных коллекциях 
в России. 

Логинов Григорий Петрович (22.11.1918, 
село Петухи, Алтайский край–30.11.2008, 
Магнитогорск), сотрудник органов внутрен-

них дел, полковник мили-
ции (2000), общественный 
деятель, участник Великой 
Отечественной войны. В 
1936–1940 годах – сель-
ский учитель. В 1940 году 
призван в Красную Армию. 
Окончил Ташкентское пе-
хотное училище, спецкурс 
при Военной академии 
имени М. В. Фрунзе (Мо-
сква). Участвовал в боях под Москвой, 
Смоленском, на Курской дуге. С 1944 года – 
сотрудник УВД Алтайского края. С 1960 года 
– сотрудник ОБХСС, начальник отдела вне-
ведомственной охраны УВД Магнитогорска 
(до 1975). Был одним из родоначальников 
ветеранского движения в органах внутрен-
них дел Магнитогорска и с первых дней 
стал секретарём ветеранской организации. 
Восстановил имена более тридцати мили-
ционеров, погибших на фронтах Великой 
Отечественной войны. Составитель Книги 
памяти умерших сотрудников милиции. 
Почётный ветеран Магнитогорска (1999). 
Награждён орденами Отечественной войны 
I степени (1985), Красной Звезды (1942), 
семнадцатью медалями.

Логовая, улица в Коммунальном посёлке 
в левобережной части Орджоникидзевского 
района

Логунов Иван Петрович 
(5.08.1928, Оренбургская 
область–1.10.2000, Магни-
тогорск), хирург, заслужен-
ный врач РСФСР (1982). 
Окончил Оренбургский 
медицинский институт 
(1952). Начал врачебную 
деятельность в отдалённой 
участковой больнице Перм-
ской области, где нередко 
приходилось оперировать 
при свете керосиновой лампы, освоил 
другие врачебные специальности, необхо-
димые для помощи больным. С 1960 года 
– в медсанчасти ММК: хирург (1960–1967), 
заведующий хирургическим отделением, 
ведущий хирург больницы (1967–1992), 
хирург-консультант (1992–1998). Обладал 
высоким техническим мастерством в брюш-
ной хирургии. Автор печатных работ. Деле-
гат Всесоюзного и Всероссийского съездов 
хирургов. Награждён значком «Отличнику 
здравоохранения СССР», медалями.

Ложбинная, улица в Коммунальном по-
сёлке в левобережной части Орджоникид-
зевского района.

Лозневой Александр 
Никитич (17.з3.1911, Кур-
ская губерния–22.05.2005, 
Минск, Белоруссия), поэт, 
прозаик, журналист, член 
Союза писателей СССР, ав-
тор более двадцати книг, 
участник советско-финской 
и Великой Отечественной 
войн, почётный гражданин 
Магнитогорска. В апреле 
1933 года по вербовке при-
был в Магнитогорск на 
строительство ММК, где начал работать 
токарем в механическом цехе. Первые 
шаги в журналистике и литературе сделал 
с магнитогорскими поэтами Б. Ручьёвым, 
М. Люгариным, В. Макаровым, Л. Татья-
ничевой. Работал сотрудником газеты 
«Магнитогорский рабочий», печатался в 
местных газетах и журналах. В 1933 году 
был призван в армию. В Магнитогорск 
вернулся в 1968 году. В 2003 году переехал 
в Минск. В числе изданных книг роман 
«Крепость Магнитная», сборник стихов 
«Магнитогорские пальмы». В 1995 году 
вышел сборник песен на стихи А. Лознево-
го, большинство которых было написано 
магнитогорским композитором А. Морду-
ховичем. Награды: орден Красной Звезды 
(дважды), орден Отечественной войны 
I степени, медаль «За боевые заслуги», По-
чётная грамота Президиума Верховного 
Совета РСФСР «За многолетнюю плодотвор-
ную литературную и общественную дея-
тельность» (1986). Именем А. Н. Лозневого 
названа улица в посёлке Новосавинский.

Напоминаем, принять участие 
в создании народной энцикло-
педии может каждый житель 
Магнитогорска. Для этого необ-

ходимо отправить на электронную почту 
andreevaivsv@yandex.ru свои предложе-
ния, факты, фамилии горожан, достойных 
занять место в народной энциклопедии.

Иван Логунов

Александр 
Лозневой

Лицей, наименование некоторых средних общеобразовательных и профессиональ-
ных учебных заведений в России, работаю-

щих (с 1988/89 учебного года) по своим 
учебным программам. В Магнитогорске 
работают: 

муниципальное автономное общеобра-
зовательное учреждение «Многопрофильный 
лицей № 1» (пр. К. Маркса, 106, директор Л. В. 
Васильева);

городской многопрофильный лицей при 
Магнитогорском техническом университете 
имени Г. И. Носова (ул. Набережная, 24/1, ди-
ректор Н. А. Лаптева);

муниципальное автономное общеоб-
разовательное учреждение «Академиче-
ский лицей» (пр. Ленина, 124/3, директор 
Л. Н. Смушкевич);

музыкальная школа-лицей при ГБОУ ВО ЧО 
«МаГК (академия) име-

ни М. И. Глинки» (ул. 
Грязнова, 22, заведую-
щая учебной частью 
Е. Ю. Сычёва).ицей

Юрий 
Лиходедов

Людмила 
Лобанова

Иван Лобай

Иван 
Логвиненко

Григорий 
Логинов

Многопрофильный лицей № 1

Многопрофильный лицей при МГТУ имени Г. И. Носова

Музыкальная школа-лицей при ГБОУ ВО ЧО «МаГК (академия) имени М. И. Глинки»

Академический лицей



Опрос

Заменить спичрайтеров  
на писарей!
Четверо из каждых десяти магнитогорцев 
поддержали законопроект о борьбе с англициз-
мами.

Примерно 40 процентов жителей Магнитогорска под-
держивают ограничения на использование заимствован-
ных слов. Поборников чистоты русской речи в полтора 
раза больше среди тех, у кого есть дети, чем среди без-
детных. Старшее поколение встаёт на защиту «великого 
и могучего» намного чаще респондентов до 34 лет. Всё 
это выяснилось в результате опроса сервиса по поиску 
высокооплачиваемой работы SuperJob, в котором при-
няли участие представители экономически активного 
населения из города. Опрос проведён с 15 по 19 декабря.

Госдума приняла в первом чтении законопроект о за-
щите русского языка, ограничивающий использование 
заимствованных слов, если для них существуют русские 
синонимы. По данным SuperJob, запрет на англицизмы 
поддерживают четверо из десяти жителей Магнитогорска 
(42 процента). На первом месте среди особенно раздра-
жающих заимствований – слово о'кей, в список попали 
также такие слова, как ресепшн, челлендж, триггер, пати, 
хайп, лайфхак, фейк, лонгрид, коуч, лайтовый, хендмейд, 
скиллы и многие другие. Напротив, 30 процентов жителей 
Магнитогорска не видят смысла в запрете иностранных 
слов: «Заимствование – естественный процесс для любого 
живого языка. Не являются исконно русскими, однако 
давно вошли в наш язык такие слова как, например, кефир, 
бюджет, телефон и т. д.»

Чем старше респонденты, тем больше среди них про-
тивников иностранной лексики: если среди опрошенных 
до 34 лет их 21 процент, то среди тех, кто старше 45 лет, 
– уже 51 процент. «Надоел подростковый сленг, все эти 
кринж, краш, чилить и прочая ерунда», – родители вы-
ступают за ограничение использования заимствований 
чаще, чем бездетные респонденты (54 процента против 
32 процентов соответственно).
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Кроссворд

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 4. Тумба. 7. Главарь. 9. Брюква. 10. Гданьск. 12. Субиракс. 

13. Баярд. 14. Кумкват. 16. Котик. 18. Нео. 19. Каток. 24. Воробей. 25. Адажио. 
26. Скандал. 27. Нарзан.

По вертикали: 1. «Гладиатор». 2. Свинарник. 3. Красс. 5. Украинка. 6. Ба-
клажан. 8. Марсо. 11. Кутузов. 15. Телепат. 17. Кабина. 20. Ковка. 21. «Бояна». 
22. Баюн. 23. Лавр.

Кот из сказок
Дм

ит
ри

й 
Ру

хм
ал

ёв

По горизонтали: 4. Любимая мебель 
укротителей. 7. «Да глумится горбатый ...». 
9. Какой овощ, по мнению специалистов, 
получился от скрещивания капусты с ре-
пой? 10. Город с самым длинным зданием в 
Польше. 12. Испанский скульптор, чьи при-
чудливо угловатые фигуры украшают фасад 
собора Саграда Фамилия. 13. Французский 
рыцарь с персональным памятником в 
Гренобле. 14. «Золотой апельсин». 16. Шуб-
ный зверь. 18. Кто сражается с киношной 
матрицей? 19. Чем ровняют асфальт? 24. 
Басня «Непьющий ...» у Сергея Михалкова. 
25. «Он к ней подплыл, душа продажная, и 
показал своё ...». 26. Что поэт Осип Мандель-
штам полагал «исчадием литературы»? 27. 
Минералка кисловодского разлива.

По вертикали: 1. «Вы знаете, я никогда не 
думал о том, через что мне придётся пройти, 
когда соглашался на эту роль, и в середине 
съёмок я стал жалеть, что не согласился на 
роль кондуктора в автобусе». О какой из 
своих картин так высказался Расселл Кроу? 
2. Хлев для хрюшек. 3. Кто погиб в битве 
при Каррах? 5. Национальность Ани Лорак. 
6. Овощ в составе рататуя. 8. Великий фран-
цузский артист, переправлявший в годы 
войны еврейских детей в Швейцарию. 11. С 
кем из наших великих полководцев встре-
чалась писательница Жермена де Сталь, 
отмечая, что русский владеет французским 
языком гораздо лучше Наполеона? 15. Кто 
может на расстоянии покопаться в вашей 
голове? 17. Отсек для пилотов в самолёте. 
20. Дело кузнеца. 21. Киностудия с имен-
ным кварталом в Софии. 22. Кот из сказок. 
23. Дерево с именной учёной степенью.

Новогодье в Магнитогор-
ском драматическом театре 
имени А. С. Пушкина озна-
меновалось замечательной 
сказкой, поставленной 
Рамилем Кагармановым из 
Екатеринбурга по пьесе ка-
занского драматурга Анны 
Сердолик. Концепцию спек-
такля режиссёр обозначил 
словами: «Жизнь как чудо», 
а главной составляющей 
удивительной истории обо-
значил волшебство. Более 
того, он попросил автора 
пьесы дать больше про-
странства чудесному персо-
нажу – фее, чтобы подчер-
кнуть: чудо в любой момент 
может ворваться в наш дом 
и изменить судьбу… Конеч-
но же, к лучшему!

О чём сказка «Серебря-
ная лилия»? Маленькие 
зрители увидят, что 
добро всегда побеж-
дает. Взрослые будут 
сопереживать мело-
драме о коварстве и 
любви, в которой 
нелёгкий путь 
всё же приво-
дит героев к 
счастью. И 
все вместе 
в  к а н у н 
Н о в о г о 
года не-

пременно поверят в чудеса. 
Чудо случилось и для Лиры 

Андреевой (Лямкиной) – ис-
полнительницы роли мадам 
Ивер. Перед сдачей спектакля 
она призналась, что много лет 

играет в новогодних спекта-
клях отрицательных героев – и 
вот, наконец, роль доброй феи. 
Лира раскрыла в этой роли всё 

самое лучшее, самое светлое, что 
есть в ней самой. В другом составе 

фея – Анна Дашук, не менее очарова-
тельная и харизматичная. 

Обеим актрисам, как и всем геро-

ям спектакля «Серебряная лилия», 
пришлось изрядно потрудиться 
над повышением уровня своего во-
кального мастерства. И результат 
того стоил! Рамиль Кагарманов 
акцентировал внимание журнали-
стов на том, что ставил не мюзикл, а 
музыкальную сказку, впрочем, в ней 
тоже песни важны. Музыку написал 
композитор Ринат Хабирьялов из 
Ярославля. В креативную команду, 
собравшую творческих людей из 
разных городов России, вошла ху-
дожник Светлана Степанова из Уфы. 
Её сценография, костюмы, компью-

терная графика просто потрясают! У 
каждого персонажа – свой цветовой 
акцент, и это сродни стилистике ко-
миксов. Оригинальные чёрно-белые 
декорации расцвечиваются видео-
проекциями, созданными Дмитрием 
Андреевым. Это невозможно пере-
сказать, это можно – и нужно! – ви-
деть собственными глазами.

А дирижирует всем этим велико-
лепием красивая, притягивающая 
внимание зрителя и не отпускающая 
его до самого финала мадам Ивер. 
Именно она обозначает ключевые 
моменты сказки. Более того, фея 

вмешивается в ход событий – уго-
щает капризную принцессу (Лилия 
Мусина, Дарья Спиридоненко) сон-
ным мороженым. Безутешный отец 
(Игорь Панов, Данила Сочков), как и 
положено сказочному королю, обе-
щает за спасение единственной до-
чери её руку и сердце и полцарства в 
придачу. А вот кто станет спасителем 
и супругом принцессы, до погруже-
ния в магический сон отвергшей не-
скольких женихов? Дровосеку Жану 
(Филипп Ладейщиков, Иван Семё-
нов) придётся справиться не только 
с трудным поиском серебряной 
лилии, способной помочь девушке, 
но и с коварством братьев.

В спектакле обращают на себя 
внимание мастерские гротесковые 
приёмы, которые в той или иной 
мере раскрывают всех героев, а в 
особенности – второстепенных и 
от того не менее ярких персонажей 
– фрейлин и женихов принцессы, 
братьев Жана. Так что не только 
детям, но и взрослым будет инте-
ресно. Искромётный юмор с нотками 
сарказма, колорит французского 
королевского двора – это «вишенка 
на торте» прежде всего для мам и 
пап, а также бабушек и дедушек. 
Любви все возрасты покорны, осо-
бенно если это любовь к волшебным 
сказкам.

Перипетии сюжета раскрывать 
не буду, но могу твёрдо пообещать 
хеппи-энд с воссоединением сердец 
влюблённых, созданных друг для 
друга. И, конечно же, предварять 
спектакль будет интермедия у 
огромной ёлки в фойе третьего эта-
жа театра. Разоблачение фальшивых 
зайцев-самозванцев, загадки, игры 
и танцы с Дедом Морозом и Снегу-
рочкой – это радость не только для 
мальчишек и девчонок. Новый год – 
время – когда даже самым занятым и 
серьёзным взрослым хочется нена-
долго вернуться в детство.

   Елена Лещинская

А вы верите в чудеса?

Волшебная сказка «Серебряная лилия» (0+) предназначена  
и для детей, и для взрослых

Больше фото – 
magmetall.ru (16+)

Рамиль Кагарманов


